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Вот вам 
и лодочка!

Спасаем 
груши

Вырастет 
оклад

Самые дорогие 
яхты, которые 
есть вообще 
на свете с. 12

Сейчас, в  конце 
сентября, 
пришло время 
«лечить» огород 
и избавлять его 
от вредителей 
с. 8

Главное, 
что изменится 
в законах 
с 1 октября с. 6

В районном суде Мо-
сквы вчера зареги-
стрировали заявление 
от телеведущей Светла-
ны Бондарчук (на фото 
внизу) с претензией 
к экс-супругу Федору 
Бондарчуку по поводу 
раздела имущества. 
с. 11

СУД

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Кадр из кино «По щучьему велению»: Никита Кологривый в роли Емели сидит на печке

МЫ ДОБЬЕМ ЗАПАД:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5

ЧЕТВЕРГ

Одна из самых ожидаемых кинопремьер осени — 
сказка про Емелю — выходит в прокат. Никита 
Кологривый сыграл в ней главную роль с. 10 

По щучьему 
велению! 
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Грунт на благое дело

Маршруты

■ С начала этого года 
в столице изменили 
70 маршрутов в разных 
частях города. В сред-
нем за рабочий день 
на них совершается бо-
лее 230 тысяч поездок.
— Мы меняем маршруты 
автобусов и электробусов 
так, чтобы пассажирам бы-
ло максимально просто до-
бираться до станций метро 
и МЦД, а пересадки зани-
мали меньше времени. Это 
позволяет строить больше 
вариантов поездок с ис-
пользованием разных видов 
транспорта. Мы продолжа-

ем развивать единую сеть 
Московского транспорта 
по поручению мэра Москвы 
Сергея Собянина, — расска-
зал заммэра города по во-
просам транспорта Максим 
Ликсутов.
Правительство города дела-
ет все возможное для созда-
ния комфортных поездок на 
общественном транспорте. 
Например, 25 сентября ста-
ло известно, что все марш-
руты МЦД планируются 
к продлению за пределы 
Московской области.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Удобнее для жителей

Пассажирка готовится к посадке на электробус у станции 
метро «Нагорная», который курсирует по маршруту 258 

■ Грунт, поднятый 
из котлованов и шахт 
при строительстве пер-
вой очереди Москов-
ского метрополитена, 
пошел на благое дело. 
О том, как его использо-
вали, «Вечерка» писала 
в номере от 13 сентября 
1934 года. 
К 11 сентября метростро-
ители завершили выемку 
двух миллионов кубометров 
грунта — это более 90 про-
центов всего объема земля-
ных работ первой очереди 
метро. 
— Два миллиона кубоме-
тров песка, известняков, 
карбонной и юрской гли-

ны, извлеченные из недр 
Москвы, сделали большое 
дело. Они помогли благо-
устройству столицы, — пи-
шет «Вечерка». 
Пятую часть всей «добы-
чи» метростроевцев — 400 
тысяч «кубов» грунта — ис-
пользовали для засыпки 
«Постылого озера». Сейчас 
на той территории, где на-

ходился водоем, располага-
ется жилой комплекс. «Ве-
черка» сообщает, что озеро 
это было очагом «зловония 
и заразы». 
«Географы должны внести 
поправку в карту Москвы — 
«Постылое озеро» длиной 
в один километр и шириной 
в полкилометра больше не 
существует. На месте его 
в ближайшее время начнет-
ся постройка новых цехов 
автозавода имени Сталина 
(так назывался Завод име-
ни Лихачева (ЗИЛ) с 1931 по 

1956 год. —  «МВ»)», — гово-
рится в материале «Вечер-
ней Москвы». 
Грунт, поднятый при стро-
ительстве метро, нередко 
использовался для засыпки 
тех или иных водоемов, не 
представляющих 
э с т е т и ч е с к о й 
и  э к о л о г и ч е -
ской ценности. 
Так, к примеру, 
200 тысяч кубо-
м е т р о в  п о ш л о 
на засыпку боло-
тистых участков 

Хамовнической набереж-
ной. Десятки тысяч «кубов» 
грунта использовали при 
засыпке Синичкина и Хапи-
ловского прудов, на месте 
которых появились скверы. 
Также грунт использовали 

при планировке 
территорий заво-
дов, жилых домов, 
парков и других 
объектов. 
«Каждый день от-
дел подъездных 
путей и св а лок 
Метростроя полу-

чает десятки заявок от за-
водов и фабрик, райкомхо-
зов с просьбами о засыпке 
и планировке их террито-
рии породой, вынимаемой 
из шахт», — говорится в ма-
териале «Вечерки». 
Уже на строительстве пер-
вой очереди метрополите-
на в Москве применялись 
щиты. Правда, на первых 
щитах грунт выбирался ра-
бочими вручную с помощью 
отбойного молотка. Увози-
ли его на вагонетках через 
уже построенный тоннель. 

На более современных вер-
сиях щитов стали использо-
вать конструкцию с «грун-
топригрузом». При работе 
такого щита порода сначала 
подается в герметичную ка-
меру, из которой земля уда-
ляется с помощью шнеково-
го конвейера. 
Кстати, грунт, поднятый при 
строительстве метро, и сей-
час используется для возве-
дения различных объектов 
Москвы и Подмосковья.  
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru 

1930 год. 
Рабочие 
лесопиль-
ного завода 
№ 1 имени 
Ильича 
трудятся на 
субботнике 
по строи-
тельству 
метро 
в районе 
Волхонки

Цифра

миллионов рублей 
стоил первый откло-
ненный проект метро 
1902 года от Замо-
скворечья до Тверской 
заставы.

1 5 5

Пятую часть 
всей «добы-
чи» строите-
лей исполь-
зовали тогда 
для засыпки 
озера 

общая протяжен-
ность линий столич-
ного метрополитена 
за последние 12 лет 
увеличилась в 1,7 раза. 
С 2011 года с учетом 
реконструкции Кахов-
ской ветки и создания 
Московского цен-
трального кольца в го-
роде ввели 235,8 кило-
метра линий, открыли 
114 станций. 

Кстати,

Знаете ли вы, что

в 1933 году для строительства метро 
не хватало людей, поэтому, по реше-
нию пленума Моссовета, за каждым 
предприятием Москвы закрепили 
участок линии метро, куда рабочих 
отправляли на субботники.

Уже почти 100 лет газета «Вечерняя Москва» рассказывает читателям о том, 
как развивается столичный метрополитен. Накануне векового юбилея 
редакция вспоминает, как «Вечерка» освещала строительство и работу 
московской подземки на заре своего существования.

наш век

РИ
А

 Н
ов

ос
ти

А
на

то
ли

й
 Ц

ы
м

ба
лю

к



3ГОРОДМосква Вечерняя, четверг, 28 сентября 2023 года, № 113 (1506), vm.ru  

Городское хозяйство

■ Городские службы 
подготовили к зиме 
139 автомобильных баз 
коммунальной техники. 
Вчера об этом сообщил 
заместитель мэра 
Москвы по вопросам 
ЖКХ и благоустройства 
Петр Бирюков. 
В ходе подготовки баз спе-
циалисты Комплекса город-
ского хозяйства отремон-
тировали асфальт, прове-
рили и при необходимости 
обновили системы тепло-, 
электро- и водоснабжения 
зданий. 
— На объекты завезен необ-
ходимый запас противого-
лоледных материалов, ведь 
именно с автомобильных 
баз они будут распределять-
ся по районам для обработ-
ки улиц, дворов и дорог, — 
сообщил Петр Бирюков. 

Противогололедные мате-
риалы зимой также хранят-
ся в специальных ящиках. 
С наступлением холодов их 
расставят возле остановоч-
ных павильонов, транспор-
тно-пересадочных узлов, 
подземных переходов, а так-
же на тротуарах и пешеход-
ных маршрутах.  На этих 
ящиках в ходе подготовки 
к зимнему сезону обновили 
надписи. Сами контейнеры 
покрасили. 
Ранее Петр Бирюков со-
общил о том, что свыше 
6,8 тысячи тепловых пун-
ктов Москвы оборудовали 
смарт-технологией,  способ-
ной выявить утечки и опе-
ративно отремонтировать 
потенциально ненадежные 
участки.
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

К зиме готовы!

■ Вчера Сергей Собянин 
утвердил правительство 
столицы после своего 
переназначения на пост 
мэра Москвы. Подпи-
санные указы были опу-
бликованы на портале 
mos.ru.
Назначение правитель-
ства — обязательная про-
цедура. Таким образом 
глава города формирует 
команду, с которой будет 
развивать столицу, пока за-
нимает свой пост. 
Ожидаемо все заместите-
ли мэра остались на своих 
местах. Они продолжат ку-
рировать те направления, 
по которым успешно рабо-
тали предыдущие пять лет. 
Об этом говорят результаты 
выборов, по итогам кото-
рых Сергей Собянин на-
брал 76,39 процента голо-
сов. Москвичи, принимая 
важное решение, оценива-
ли работу не только мэра, 
а всего столичного прави-
тельства.
— Город — это та реаль-
ность, которую мы вме-
сте с вами должны менять 
в лучшую сторону, — сказал 

Сергей Собянин на инаугу-
рации 18 сентября.
Все заместители мэра, 
а также министр прави-
тельства Москвы, руково-
дитель Департамента фи-
нансов города Елена 
Зяббарова входят 
в состав президиума 
столичного прави-
тельства, предсе-
дателем которого 
является  Сергей 
Собянин. Он уже 
провел первое за-
седание после сво-
его переизбрания. На нем 
Сергей Собянин поручил 
обновить до конца года все 
госпрограммы развития 

Москвы. Среди основных 
задач — ускорить темпы 
строительства новых линий 
метро и домов по програм-
ме реновации, закончить 
обновление городских по-

ликлиник, театров и школ 
искусств, продолжить ре-
ставрацию объектов куль-
турного наследия, а также 

начать масштабную модер-
низацию общеобразова-
тельных школ.
За программу капитально-
го ремонта в столице теперь 
будет отвечать Алексей 
Беляев. С должности пре-
фекта Северо-Восточного 
округа его назначили на 
должность руководителя 
Департамента капиталь-
ного ремонта Москвы. Пре-
дыдущий глава ведомства 
Алексей Елисеев уволился 
с государственной службы 
по собственной инициати-
ве. Префектом Северо-Вос-
точного округа стал Сергей 
Мельников.
Также поменялись главы 
Департамента культуры 
и Департамента приро-
допользования и охраны 
окружающей среды. Теперь 
вместо Александра Кибов-
ского отвечать за развитие 
музеев, театров и других 
учреждений культуры будет 
Алексей Фурсин. До этого 
он возглавлял Департамент 
предпринимательства и ин-
новационного развития 
Москвы.
В подчинение Департамен-
ту культуры переходит Мос-
природа. При этом учреж-
дение продолжит следить 
за особо охраняемыми при-
родными территориями 
столицы, а также проводить 
для москвичей различные 
мероприятия. А вот руко-
водить природоохранным 
ведомством вместо Антона 
Кульбачевского теперь бу-
дет Юлия Урожаева.
Наталья Тростьянская
 vecher@vm.ru

Команда 
мечты
Все заместители мэра Москвы 
остались на своих постах

Правительство 
столицы уже 
получило пер-
вые задачи 

Сергей Собянин 
уже объявил 
об изменениях 
программ

Не стоит слушать соседей — 
участок просто так отобрать 
невозможно. Статья 35 Кон-
ституции РФ гласит, что изъ-
ятие собственности возмож-
но только по решению суда.
Да, сейчас идет работа над 
тем, чтобы изымать участки 
и дома у владельцев, кото-
рые совсем не ухаживают за 
ними и не приезжают туда. 
Ведь нередко в таких домах 
поселяются маргинальные 
личности, которые наруша-
ют общественный порядок 
и покой, беспокоят других 
жильцов. Этими аргумен-
тами и апеллируют авторы 
законопроекта.
Выстраивается такая схе-
ма — для начала происхо-
дит выявление пустующих 
участков специалистами 
Росреестра. Ведомство, 
в свою очередь, направляет 
сведения в муниципалитет. 
Те выносят владельцам не-

ухоженных участков преду-
преждение и постановление 
о штрафе. Владельцам дает-
ся срок для устранения всех 
нарушений, уборки участка, 
ремонта. Однако важно по-
нимать, что срок дается не 
маленький — например, на 
ремонт дома дают пять лет. 
И если за это время владелец 
никаких действий не пред-
принимает, дело идет в суд. 
Учитывайте, что любой 
суд — долгоиграющая исто-
рия. Перед вынесением ре-
шения суд обязан учесть все 
обстоятельства, которые 
мешали владельцам участка 
и дома облагородить жили-
ще, — например, болезнь, 
потеря работы. В заключе-
ние хочу добавить, что при 
изъятии имущество выстав-
ляется на торги, которые 
преимущественно отдают 
членам того СНТ, в котором 
дом находится.

Дом никто не отберет

Леонид Ольшанский
Почетный адвокат России

НАРОДНЫЙ АДВОКАТ

На сложные юридические 
и правовые вопросы 
читателей «Вечерки» отвечает 
наш постоянный эксперт.
Игорь, САО:
Мне в наследство достался небольшой 
домик с участком в Новой Москве. 
Но у меня нет возможности ездить 
туда ухаживать за участком. Соседи 
говорят, что за это его могут отобрать. 
Что делать?

КАТ

Мэр Москвы Сергей Собянин осмотрел новый 
травматолого-ортопедический корпус, который 
строят на территории городской клинической 
больницы № 31. Сейчас завершается чистовая 
отделка помещений. В октябре начнут завозить 
оборудование. В корпусе будет семь суперсов-
ременных операционных, где будут проводить 
травматологические и ортопедические операции 
любой сложности. Первых пациентов здесь при-
мут в январе.

Тем временем
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■ Комитет по иностран-
ным делам парламента 
Эстонии — рийгикогу — 
постановил, что нынеш-
нее название Калинин-
града нужно заменить 
на историческое — Ке-
нигсберг.
Также эстонские депутаты 
решили «переименовать» 
для себя город Кингисепп 
в Ленинградской обла-
сти в Ямбург (название до 
1922 года) или Яама.

Российские официальные 
лица отнеслись к подобным 
демаршам с юмором.
— Высказывания многих 
наших соседей уже на-
чинают напоминать бред 
умалишенных. Советуем 
эстонцам подучить исто-
рию собственной страны 
и в переименованиях на-
чать с собственной столи-
цы, которая в разное вре-
мя называлась Колывань, 
Линданисе, Ревель, — по-

яснил руководитель пресс-
службы правительства 
Калининградской области 
Дмитрий Лысков.
Политолог Григорий Саве-
льев считает историю ско-
рее анекдотичной:
— Да-да, Эстония подни-
мается с колен и начинает 
передел мира. Когда какая-
то страна хочет переимено-
вать город, она его захва-
тывает. Поэтому был не-
мецкий Кенигсберг, а стал 
наш Калининград. Был 
японский Тоехара, а стал 
русский Южно-Сахалинск. 
Был татарский поселок Ах-
тияр, а стал Севастополь. 
Несокрушимая армия ве-

ликой Эстонии, вероятно, 
пока не может отвлечься 
на приступ Калининграда. 
Поэтому местные депутаты 
втихую занимаются самоу-
довлетворением и переиме-
новывают русские города 
хотя бы в своих мыслях.  
По мнению эксперта, вся 
эта история с переименова-
ниями напоминает басню 
«Слон и Моська». 
— На Украине Россию 
предлагают то называть 
Московией, то писать с ма-
ленькой буквы. Выглядит 
по-детски, — считает по-
литолог.
Борис Орлов
vecher@vm.ru 

■ Российские войска 
за последнее время 
хорошо продвинулись 
и закрепились на ранее 
принадлежавших укра-
инским силам опорных 
пунктах в Харьковской 
области.
Об этом заявил глава воен-
но-гражданской админи-
страции региона Виталий 
Ганчев.
— Наши бойцы очень хо-
рошо продвинулись и за-
крепились на опорных пун-
ктах, которые ранее были 
за ВСУ. Противник подтя-
гивает все больше новых 
резервов, оказывает оже-
сточенное сопротивление. 
У них уже очень большие 
потери, — сказал Ганчев.
По словам главы военно-
гражданской администра-
ции Харьковской области, 
наши заняли позиции, 

«стратегически удобные 
для дальнейшего продвиже-
ния». Между тем глава Мин-
обороны Сергей Шойгу за-
явил, что нашим Вооружен-
ным силам также удалось 
расширить зону контроля 
у Синьковки и Петропав-
ловки в Купянском районе 
Харьковской области. По-
тери ВСУ при артобстреле 
в районах сел Берестовое 

и Новоселовское — до 50 че-
ловек убитыми и ранены-
ми, уничтожены два пункта 
боепитания.
—  Н а ш е  н а с т у п л е н и е 
в Харьковской области пока 
носит не стратегический, 
а тактический характер, — 

пояснил военный эксперт, 
полковник ВС РФ в отстав-
ке Андрей Земцев. — Мы 
стараемся оттянуть силы 
врага с юга — запорож-
ского направления, где 
они пытаются наступать 
уже почти четыре месяца. 
И украинцам, да, приходит-
ся перебрасывать под Харь-
ков войска. Кстати, сдать 
часть Купянска — города 

в Харьковской области — 
они готовы. Оттуда уже эва-
куированы администрация 
и часть мирного населения. 
Но посреди города протека-
ет речка Оскол. За ее берег 
ВСУ зацепятся — будут обо-
роняться.

Между тем наша авиация 
нанесла 12 ракетно-бом-
бовых ударов по боевика-
ми четырех бригад ВСУ на 
купянском направлении, 
а артиллерия сорвала по-
пытку ротации вражеских 
войск. Об этом сообщил 
начальник пресс-центра 
группировки «Запад» Сер-
гей Зыбинский:
— Экипажи ударных верто-
летов Ка-52, Ми-28 и само-
летов штурмовой авиации 
нанесли ракетно-бомбовые 
удары по скоплению живой 
силы.
Российские артиллери-
сты тем временем сорвали 
ротацию подразделений 
14-й механизированной 
бригады ВСУ в районе 
Синьковки. Враг потерял 
около двух взводов, а также 
два пикапа, беспилотник 
и станцию «Старлинк».
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Идем на Харьков
Армия России продвинулись 
в Харьковской области

25 сентября 2023 года. Боевая работа расчета реактивной системы залпового огня 
«Ураган» на купянском направлении в зоне проведения СВО

Украинцы проморгали на-
ше наступление на севере 

Конец февраля прошлого 
года провел черту между те-
ми, для кого страна является 
Родиной, и теми, для кого 
это просто удобная концерт-
ная площадка. Или просто 
территория-кормушка. Не 
поняв и не пытаясь понять 
причин специальной опера-
ции, такие люди «с просвет-
ленными лицами» развеша-
ли ярлыки и на руководство 
страны, и на остальных 
жителей, которые имеют 
мнение, отличное от их 
собственного. Мы для них 
«быдло», «ва-
та», «имперцы». 
И еще много 
кто. В псевдо-
либера льном 
порыве многие 
бросились «по 
европам», отту-
да не забывали 
обильно поли-
вать грязью страну и народ. 
Но поток денег иссякает, 
а харчеваться где-то надо. 
И потянулись эти Милохины 
(признан иноагентом в РФ) 
опять подзаработать у тех, 
кого еще вчера и за людей не 
считали. А «актер» Смолья-
нинов (признан иноагентом 
в РФ), чувствуя, что когда-то 
наговорил на серьезный 
срок, поднял планку до не-
бес, заявив, что «Россия 
должна постараться сильно, 
чтобы он захотел в нее вер-
нуться». 
Не хочу останавливаться на 
этой личности, да и не на-
до, поскольку он выражает 
общее мнение уехавших ту-
да псевдоартистов.  Налицо 
просто нереальное самомне-
ние — вот вся страна должна 
стараться, чтобы кто-то из 
них начал с ней «хотя бы раз-
говаривать», цитирую этого 
предателя. 
В своих интервью они обви-
няют Россию во всех нару-
шениях и советуют стране, 
дословно: «Приди в себя, 
женщина». 
Именно страна якобы ли-
шила этих артистов работы 
и радостей, да и к тому же 
грубо попирает собственные 
законы.
Слова о попрании зако-
нов вообще удивительно 
слушать от них. Ведь эти 
люди абсолютно никак не 
отреагировали на Майдан 
на Украине в 2014 году, ко-
торый был крайним про-
явлением попирания этих 
законов. 
Да и в 2004-м на Украине 
был еще один незаконный 

государственный перево-
рот. А что Украина, которую 
вы так вдруг полюбили и вам 
так понравилась, 30 лет ре-
гулярно нарушала собствен-
ные законы и Конституцию? 
Ну вы же ведь ни слова об 
этом не говорите и не гово-
рили никогда. 
Только непонятно, неужели 
все уехавшие туда считают 
себя такими гениями? Та-
кими актерами вселенского 
масштаба, без которых рос-
сийская культура и искус-
ство не обойдутся. 

Но вы же здесь 
уже точно нико-
му не нужны, вы 
это не можете 
не чувствовать! 
Да и там никому 
не нужны, ведь 
Го л л и в у д  н е 
бросается на вас 
с распростерты-

ми объятиями и не предлага-
ет огромное количество кон-
трактов? К слову, и Голливуд 
стал изрядной помойкой. Но 
и в этой помойке вы не нуж-
ны. И спустя много лет вы 
так же будете повторять эту 
мантру о какой-то мифиче-
ской стране, предавшей вас. 
Вот мне — честно — инте-
ресно, а что, они правда ду-
мали, что, уехав и оскорбляя 
страну и народ, кто-то будет 
уговаривать их вернуться? 
И когда этого не произошло, 
они жутко обиделись на 
страну?  Но в этом их пробле-
ма и есть, что они не понима-
ют важности момента и не 
могут понять, что в стране 
нужны те, кто в этот момент 
с ней остался.
Кто в трудные минуты остал-
ся на стороне своей цивили-
зации, а такие, как вы, «люди 
с просветленными лицами», 
от своей цивилизации про-
сто отказались. 
Честно, я не понимаю, по-
чему такие люди всегда 
противопоставляют себя то-
му, что дорого абсолютному 
большинству российского 
народа.
Или дело здесь в обыкновен-
ной гражданской незрело-
сти, или просто в банальной 
жадности, в боязни потерять 
свои домики в Греции, кото-
рые они накупили, зарабо-
тав деньги именно в своей 
стране, благодаря своему 
народу — зрителю. 
А может, это остался для 
них единственный способ 
привлечь к себе внимание? 
Тогда он мерзкий и дурно-
пахнущий.

Концерт окончен. 
И это точно

Дмитрий Плотников
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Демарш

Слон и Моська: эстонцы 
меняют русские названия 

Прямая 
речь

Купянское направ-
ление мне пред-
ставляется весьма 
перспективным. Судя 
по всему, враг там 
не успел подготовить 
огромное количество 
артиллерии и рубе-
жей обороны. Они его 
проморгали. Сейчас 
ВСУ приходится или 
перебрасывать силы 
с других участков 
фронта для удержа-
ния позиций, или от-
ходить.

Роман 
Сапоньков
Военкор
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на контрактную службу, 
куда ежедневно при-
ходят сотни мужчин, 
решившие стать участ-
никами специальной 
военной операции. 
Корреспондент «МВ» 
пообщался с будущими 
бойцами Вооруженных 
сил России.

Разобьем нацизм
Иннокентию Медведеву 
(фамилия изменена.   — 
«МВ») 51 год. Он приехал 
из Нижегородской области 
и проходил в столице под-
готовку контрактников 

в центре «Авангард». После 
двухмесячного обучения бо-
ец отправляется в зону СВО. 
Контракт он подписал на 
два года, поскольку уверен, 
что это тот срок, за который 
Российская армия полно-
стью разобьет национали-
стические вооруженные 
формирования Украины. 
— Я очень сомневаюсь, что 
даже если мы победим бое-
виков киевского режима, то 
Вашингтон на этом успоко-
ится и перестанет науськи-
вать на нас остальных русо-
фобов Европы, — говорит 
Иннокентий. — Выполнить 
волю своего «хозяина» — 
США — готовы и поляки, 
и прибалтийцы, и, как ни 
печально, даже наши бра-
тья по Церкви — болгары. 
Поэтому, подумав, что од-
ним годом не обойтись, 
я подписал контракт на два. 

В армии я тоже служил два 
года — в ракетных войсках 
стратегического назначе-
ния в Одинцове. Поэтому со 
службой немного знаком, 
и армейская дисциплина 
для меня будет не в дико-
винку. 
У мужчины двое сыновей. 
Узнав о его решении, они 
удивились, но поддержали 
отца. А жена ни за что не 
хотела отпускать мужа в зо-
ну боевых действий — при-
шлось уговаривать. 

— Я сказал супруге, что 
в штурмовые отряды меня 
никто не возьмет, посколь-
ку я уже не такой моло-
дой, — рассказывает Ин-
нокентий. — Пообещал ей, 
что буду служить в артилле-
рии или в тех же ракетных 
войсках. И она немножко 
успокоилась. Но, конечно, 
я буду делать то, что прика-
жут командиры.
На прощание Иннокентий 
подарил мне эмблему-на-
шивку со своей формы и по-

просил хотя бы иногда мо-
литься за него. Это я пообе-
щал бойцу и уверен, что свое 
слово точно сдержу. 

Семья будет 
гордиться
Москвич Сергей Масленни-
ков (фамилия изменена. — 
«МВ») отправляется в зо-
ну военной специальной 
операции только с третьей 
попытки. Мужчине 46 лет, 
и заявление на подписание 

контракта у него приняли 
не сразу.
— Я в свое время в армии 
не отслужил, поскольку 
получал высшее образова-
ние, — рассказывает Сер-
гей. — Со здоровьем у меня 
все в порядке, хоть и есть 
немного лишнего веса. Уве-
рен, спецоперация будет 
стимулом, чтобы приве-
сти себя в форму в прямом 
и переносном смысле слова. 
А самое главное, что моя 
семья будет мною гордить-
ся — сын с дочкой в школе 
уже рассказали, что их отец 
отправляется на СВО. Кста-
ти, мне звонили их педагоги 
и желали успешной службы.

Боец признается, что о воз-
можности пойти служить по 
контракту он узнал случай-
но — из рекламы по телеви-
зору, которую он обычно не 
смотрит и принципиально 
переключает. По мнению 
Масленникова, о людях, 
которые добровольно идут 
очищать землю от национа-
лизма, нужно говорить как 
можно больше.
— И пора России занять то 
положение в мире, которое 
она заслуживает. А имен-
но — быть лидером всего 
христианского мира, стать 
врагом всему сатанизму, — 
говорит контрактник.
Сергея провожает его жена. 
Инга Масленникова отмеча-
ет, что совсем не удивлена 
поступком мужа.
— Знаете, у Сергея всегда 
было обостренное чувство 
справедливости, поэтому 
и на работе его бригадиром 
выбрали, — рассказывает 
супруга бойца. — А в том, 
что Сережа будет хорошим 
солдатом, я не сомневаюсь, 
ведь именно на таких про-
стых работягах и держится 
наша страна.
Дмитрий Плотников
vecher@vm.ru

Заставим Запад 
успокоиться
Контрактники рассказали, 
зачем отправляются на фронт

Российские 
бойцы со-
провождают 
воин ские гру-
зовые колон-
ны в Запорож-
ской области

Прямая 
речь

В наше суровое время 
ребятам-контрактни-
кам хочу выразить 
уважение. Желаю им 
удачи на полях сраже-
ний. Только благодаря 
таким добровольцам 
мы сможем победить 
в этой непростой 
битве с отъявленным 
проявлением нацизма 
и русофобии. Горжусь 
вами, братья-воины!

Александр 
Колесников
Ветеран-разведчик 
морской пехоты

Наша стра-
на должна 
стать лиде-
ром всего 
христиан-
ского мира 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки
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Увеличенная 
пропускная 
способность
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дическое лицо, после чего 
продавали в российском шо-
уруме. Предполагалось, что 

такая схема позво-
лит поставлять 
машины и запча-
сти ушедших из 

России брендов. 
Теперь эту возмож-

ность ограничат. ЗОЕТС 
можно будет получить 

лишь на автомобили, ко-
торые ушли с российского 
рынка. Эксперты отмеча-
ют, что по параллельному 
импорту в Россию завозили 
преимущественно европей-

ские и японские автомоби-
ли. Их можно будет ввозить 
и дальше. Однако по такой 
схеме закупали еще и авто-
мобили премиальных ки-
тайских брендов, часть из 
которых сегодня уже имеют 
официальную дилерскую 
сеть в России. 

Она позволяет в упрощен-
ной форме оформить гараж 
и земельный участок под 
ним в собственность. 

Ограничение 
параллельного 
импорта
С 1 октября в России ограни-
чат параллельный импорт 
автомобилей. С 2022 го-
да при ввозе автомобиля 
в страну можно было полу-
чить Заключение о безопас-
ности единичного транс-
портного средства (ЗОЕТС). 
Получить его проще, чем 
Одобрение типа транспорт-
ного средства (ОТТС), ко-
торое оформляется в целом 
на всю модель и требует 
сертификационных испы-
таний. При оформлении 
ЗОЕТС машину ввозили 
и оформляли на юри-

пании смогли продолжать 
свою деятельность не в ми-
нус, а хотя бы в ноль. 
— Что касается справед-
ливости, существующая 
система не допускает ин-
дексирования платежа 
за услуги ЖКХ в размере 
большем чем на 9 процен-

тов. Контроль ведет ФАС. 
Конечно, это далеко не ма-
ленький процент, но иначе 

у нас случится кризис сферы 
ЖКХ, организации обрастут 
долгами и убытками, — ска-
зал Сергей Колунов.
Индексация затронет теп-
ло-, водоснабжение и водо-
отведение, электро-, газос-
набжение. Дополнительная 
индексация цен на газ в 2024 
году составит 4,2 процен-
та, на электроэнергию для 
граждан — 2,9 процента. 
Самым эффективным спо-
собом экономии на ЖКУ 
является установка прибо-
ров учета и своевременная 
передача показаний счет-
чиков на воду. 

Чтобы снизить потребление 
электроэнергии, нужно об-
ращать внимание на класс 
энергоэффективности тех-
ники. Одними из самых 
«прожорливых» потребите-
лей являются старые лам-
пы накаливания, которые 
лучше бы поменять на энер-
госберегающие. Возьмите 
за правило отключать при-
боры, которыми не пользуе-
тесь. Не оставляйте в розет-
ках зарядные устройства.

■ Со следующего месяца 
вступают в силу новые 
законы, касающиеся 
социальных выплат, не-
движимости и бизнеса. 
«Вечерка» выяснила, 
что изменится для мо-
сквичей. 

Зарплаты больше 
С 1 октября сотрудники 
государственных органов, 
которые при этом не явля-
ются госслужащими, будут 
получать на 5,5 процента 
больше. Среди категорий 
получателей, чьи зарплаты 
увеличатся, — бухгалтеры, 
охранники, кассиры, води-
тели, коменданты и экспе-
диторы. 
Помимо этого, вырастут 
оклады работников РЖД, 
а также подконтрольных 
РЖД учреждений, напри-
мер, медицинских и об-
разовательных. Денежное 
довольствие бывших и дей-
ствующих сотрудников 
силовых органов вырастет 
более чем на 10 процентов. 

Индексация выплат 
С 1 октября проиндексиру-
ют пенсии бывшим воен-
нослужащим и приравнен-
ным к ним экс-сотрудникам 
ФСБ, Федеральной службы 
охраны, Службы внешней 
разведки, Следственного 
комитета, Федеральной 
службы исполнения наказа-
ний, МВД, Росгвардии, МЧС, 
сотрудникам таможни и ор-
ганов контроля за оборотом 
наркотиков. Прибавка со-
ставит более 10 процентов. 
Такая же прибавка ждет 
и действующих сотрудников 
силовых ведомств. 

Кредиты на жилье 
Банкам с 1 октября станет 
менее выгодно выдавать 
ипотеку с низким первым 
взносом из-за новых указа-
ний Центробанка о надбав-
ках к коэффициентам риска. 
Размер надбавки будет за-
висеть от первоначального 
взноса и ожидаемого пока-

зателя долговой нагрузки 
заемщика. Самые большие 
надбавки установят для 
кредитов на строящееся жи-
лье. Так, если кредит выдан 
с первым взносом до 10 про-
центов, переплата составит 
900 процентов. Однако экс-
перты отмечают, что таких 
кредитов и сейчас мало. 

Оформление гаража

С октября вступает в силу 
закон о гаражных объеди-
нениях, закрепляющий та-
кие понятия, как «террито-
рия гаражного назначения» 
и «гаражный комплекс». 
— Теперь подготовка схем 
расположения земельного 
участка под конкретным га-
ражом возможна без согла-
сия всех арендаторов, если 
ранее земельный участок, 
представляющий собой га-
ражную территорию, был 
предоставлен всем членам 
кооператива, — отметил 

статс-секретарь — заме-
ститель руководителя 
Росреестра Алексей 
Бутовецкий. 
Он пояснил, что при 
наличии утверж-
денного проекта 
межевания терри-
тории, в котором не 
предусмотрено образова-
ние земельного участка под 
гаражом, граждане смогут 
подготовить такую схему 
и при этом не переделывать 
проект межевания. 
Напомним, что для россиян 
до сентября 2026 года дей-
ствует гаражная амнистия. 

Вырастет оклад, 
увеличатся пенсии 
Главные изменения в законах с 1 октября 

Водитель московского трамвая № 36 Елена Зотова  
в районе Новогиреево

ЖКХ

■ Коммунальные услуги 
подорожают в 2024 году. 
Максимальный рост со-
ставит 9,8 процента. 
Обычно тарифы ЖКУ индек-
сируют раз в год, но в этом 
году график сместился, 
и вместо июля индексация 
прошла в декабре. Она со-
ставила 9 процентов. 
Согласно прогнозу о соци-
ально-экономическом раз-

витии России на 2024 год 
и плановый период 2025 
и 2026 годов, в 2024 году 
максимальный рост та-
рифов на коммунальные 
услуги составит 9,8 про-
цента.
Член Комитета Госдумы 
по строительству и ЖКХ 
Сергей Колунов отметил, 
что тарифы поднимают, 
чтобы коммунальные ком-

Платежи за свет 
и воду увеличатся 

Недостаток ламп 
накаливания  —
чрезмерное 
потребление 
электроэнергии

Прямая 
речь

Идея Минпромторга, 
скорее всего, направ-
лена наряду с повы-
шением утильсбора 
на ограничение конку-
ренции со стороны ки-
тайского автопрома. 
Мы видим, что отече-
ственные производи-
тели эту конкуренцию 
проигрывают, а при 
неизбежном дальней-
шем росте цен нашей 
продукции будет труд-
нее находить сбыт. 

Вячеслав 
Жигалов
Вице-президент 
и исполнительный 
директор ассоциа-
ции «РОАД»

Материалы к рубрике 
«Тенденции» подготовил  
Алексей Хорошилов 
vecher@vm.ru
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первоначальным 
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с 1 октября финан-
совые организации 
будут передавать 
Центробанку полные 
данные о фигурантах 
мошеннических пере-
водов. Это позволит 
оперативнее выявлять 
телефонных мошен-
ников. 
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Оценим 
варианты 

■ В России за месяц 
значительно выросли 
проценты от суммы 
вкладов. Случилось это 
в связи с повышением 
ключевой ставки Цен-
тробанком. Так, финан-
совые организации были 
вынуждены сделать 
вклады для физлиц бо-
лее выгодными. «МВ» 
узнала, как найти банк 
с лучшими условиями. 
В сентябре средняя ставка по 
депозитам в десяти крупней-
ших финансовых организа-
циях РФ выросла до 9,69 про-
цента годовых. Это пример-
но в полтора раза выше, чем 
год назад. Но есть и  более 
выгодные предложения.

— Если вы кладете деньги 
на короткий срок, напри-
мер три месяца, то можно 
рассчитывать уже на 10–
11,5 процента годовых, — 
пояснил финансовый ана-
литик Артем 
Извольский. — 
Чем д линнее 
срок, тем, как 
правило, про-
цент по вкладу 
ниже. Так бан-
ки страхуются 
от того, что ЦБ 
может снизить 
ключевую став-
ку. Хотя лично 
я в этом сильно 
сомневаюсь.
Итак, Сбер на три меся-
ца принимает вклады под 
9,8 процента годовых. ВТБ — 
под 10 процентов, Газпром-
банк — под 9,58, Альфа-банк 
и Россельхозбанк — под 
11, МКБ — под 10,5, «От-
крытие» — под 11, Совком-
банк — под 11,5, Росбанк — 
под 11, «Тинь кофф» — под 
8 процентов.
— Делать рублевые вклады 
сейчас выгодно, — пояснил 
Извольский. — Лично я бы 
советовал класть деньги на 
три месяца, а потом вклад 

продлевать или делать но-
вый — в зависимости от ус-
ловий. Если вы решите не за-
морачиваться и класть день-
ги сразу на год, чтобы потом 
вклад не переоформлять, то 
часть дохода, я думаю, поте-
ряете.
По мнению эксперта, ЦБ бу-
дет держать ключевую став-
ку высокой как минимум до 

президентских выборов — то 
есть до марта 2024 года.
— Высокая ключевая став-
ка, как и жесткое валютное 
регулирование, — это что-
то вроде антибиотика при 
борьбе с инфляцией, — по-
яснил Извольский. — Эти 
меры позволяют стабили-
зировать цены — хотя бы 
временно. И правительство 

любой страны накануне 
выборов старается цены 
остановить — для создания 
благоприятного социально-
го фона. 
Эксперт напомнил: все 
крупные российские банки 
входят в систему страхова-
ния вкладов. Это значит, 
что если у финансовой орга-
низации отберут лицензию, 
то 1,4 миллиона рублей вам 
вернут.
— Но вероятность отзыва 
лицензии у банка из первой 
двадцатки равна нулю. Его 
никто не станет банкротить, 
а будут, напротив, спасать. 
Поэтому лично я бы делал 
вклад и больше 1,4 миллио-
на — если у вас есть деньги 
и финансовая организация 
крупная. Второй момент: не 
поленитесь найти банк с са-
мым выгодным процентом. 
Ваши усилия обязательно 
окупятся.

Клиентка крупного банка Татьяна Самарина считает, 
сколько рублей она сможет положить на вклад

Прогноз 

■ После резкого сниже-
ния на прошлой неделе 
из-за запрета экспорта 
биржевые цены на то-
пливо вернулись к ро-
сту. «МВ» узнала под-
робности. 
Так, 26 сентября бензины 
Аи-92 и Аи-95 в европей-
ской части России подоро-
жали на 2,06 и 1,27 процен-
та — до 56,6 тысячи рублей 
и 58,8 тысячи за тонну со-
ответственно. Стоимость 
дизтоплива выросла на 
1,17 процента — до 61,5 ты-
сячи рублей за тонну.
— Мы рассчитываем на то, 
что эффект запрета на вывоз 

топлива рынок почувствует 
достаточно быстро. Но да-
лее цена будет зависеть от 
насыщения рынка и от ре-
зультатов, — пояснял пер-
вый замглавы Минэнерго 
Павел Сорокин.
Вице-президент Российско-
го топливного союза Ринат 
Фаттахов, в свою очередь, 
считает, что предпосылок 
для дальнейшего подорожа-
ния бензина и дизтоплива 
даже в условиях ограниче-
ний пока нет. 
— На бирже достаточно 
предложения, а серый экс-
порт перекрыт. В ближай-
шее время начнется сниже-

Бензин скоро 
подешевеет

ние спроса на дизтопливо 
в связи с окончанием посев-
ной, — уверен эксперт.
Алексей Тузов, независи-
мый транспортный эксперт, 
уточняет:
— К концу октября не толь-
ко завершатся сельскохо-
зяйственные работы, но 
и временно остановлен-
ные на профилактику не-
фтеперерабатывающие 
заводы начнут работать 
н а  п о л н у ю  м о щ н о с т ь . 

Пойдет на спад и интен-
сивнос ть автотуризма.
Добавим сюда введение 
экспортных ограничений, 
и станет очевидно, что соз-
дается целый ряд условий 
для плавного снижения це-
ны на бензин.
При этом, как пояснил экс-
перт, на рынок топлива вли-

яют и негативные факторы. 
Среди них — изменение 
механизма субсидирова-
ния нефтяных компаний, 
которым становится вы-
годно «гнать» сырье на экс-
порт, а не загружать им от-
ечественные НПЗ. Еще один 

фактор — риск дальнейшего 
роста курса доллара по отно-
шению к рублю.
— Так что вряд ли стоит 
ждать резкого падения цен 
на бензин. Скорее всего, 
в ближайшей перспективе 
стоимость топлива снизится 
незначительно, — пояснил 
Алексей Тузов. 
Автоэксперт Сергей Колоти-
лин советует:
— Если заботитесь о своем 
кармане, старайтесь не со-
вершать ненужных поездок. 
Если поехали — двигайтесь 
плавно, без резких ускоре-
ний и торможений — это 
экономит бензин. Старай-
тесь ездить в межпиковое 
время: бензин съедают 
пробки.

Прямая 
речь

Повышение ключевой 
ставки ЦБ до 13 про-
центов в сентябре — 
это пик или в крайнем 
случае, возможно, 
еще одно повышение 
на 0,5–1 процентных 
пункта. Но не факт, что 
на это повышение бан-
ки отреагируют обяза-
тельным повышением 
ставок по вкладам 
на такую же величину. 
Депозиты вряд ли по-
высятся.

Наталья 
Мильчакова
Финансовый 
аналитик

Заливая 
полный бак 
бензина, 
вам могут 
предложить 
скидку 

Материалы к рубрике 
«Ничего личного» 
подготовил 
Никита Миронов 
vecher@vm.ru

Не полени-
тесь найти 
банк с са-
мым выгод-
ным про-
центом 

Цифра

дней — наиболее вы-
годный срок размеще-
ния средств в плане 
процентов по депо-
зиту.

9 0

чувствует 
ро. Но да-
висеть от 
а и от ре-
снял пер-
инэнерго 

ссийско-
за Ринат 
очередь, 
посылок 
дорожа-

ние спроса на дизтопливо 
в связи с окончанием посев-
ной, — уверен эксперт.
Алексей Тузов, независи-
мый транспортный эксперт, 
уточняет:
— К концу октября

Пойдет на спад и интен-
сивнос ть автотуризма

Заливая 
полный бак 
бензина, 
вам могут 
предложить 
скидку 

Наиболее популяр-
ные агрегаторы, 
с помощью которых 
ищут выгодные пред-
ложения банков, — 
banki.ru, sravni.ru, 
bankiros.ru, finuslugi.
ru, morebankov.ru. 
Так вы сможете най-
ти не только депози-
ты, но и кредиты — 
потребительские, 
автомобильные, 
ипотечные, а также 
страховки и другие 
финансовые услуги. 
Но при поиске вы-
годного рублевого 
депозита нам нуж-
но зайти в раздел 
«Вклады». Затем — 
оценить параметры 
предлагаемого про-
дукта — проценты, 
срок вклада, возмож-
но — минимальную 
сумму, которую нуж-
но внести. Можно 
ли вклад пополнять 
и досрочно снимать 
средства и как это от-
разится на проценте. 
Агрегаторы, увы, 
тоже могут ошибать-
ся, поэтому лучше 
уточнить условия на 
сайте банка. Если вы 
опасаетесь, что у бан-
ка отберут лицензию, 
зайдите на сайт 
Агентства по страхо-
ванию вкладов: asv.
org.ru и в разделе 
«Банки» выясните, 
входит ли выбран-
ный вами банк в чис-
ло застрахованных. 
Но если денег у вас 
больше 1,4 миллиона, 
их можно разложить 
по разным банкам. 

Эксперты считают: 
сейчас самое время 
делать рублевые вклады

Ставки 
сделаны, 
ваш ход
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Побеждаем грибок 
Сажистый черный грибок (на фото вверху) многих 
«достал», это факт. А откуда он берется? На рас-
тении заводится тля, она выделяет сахаристую 
жидкость, и на ней, появившейся на листьях, на-
чинают развиваться грибы. Сам по себе сажистый 
гриб не опасен, но он закупоривает устьица, через 
которые дышит растение. Заболевание может 
привести к усыханию листьев, снижению урожай-
ности и морозостойкости дерева. В борьбе с са-
жистым грибком хорошо себя показал препарат 
«Тиовит Джет», который совмещает фунгицидное 
и акарицидное действие.

Белокрылка активно 
размножается 
Вот кто обладает огромной скоростью 
воспроизведения своего нахального 
рода! Одновременно на растении могут 
присутствовать и взрослые особи 
белокрылки, и яйца, которые уже 
через несколько дней обеспечат вылет 
вредителей. Для борьбы с белокрылкой 
(на фото внизу) нужна серьез-
ная «химия», препараты 
овицидного действия 
и повторяемые об-
работки инсекти-
цидами.

Осень — время 
борьбы с вреди-
телями и про-
филактики сада 
от болезней. Как 
сделать сад здоро-
вым, прогнать его 
врагов и побороть 
опасные болез-
ни, рассказывает 
Виктор Горячев 
(на фото вверху), 
кандидат биологи-
ческих наук, глава 
студии ландшафт-
ного дизайна «Го-
рячев и К».

Подготовила 
Ольга Никитская;
vecher@vm.ru
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вредителей. Для борьбы с белокрылкой 
(на фото внизу)нужна серьез-)
ная «химия», препараты
овицидного действия
и повторяемые об-
работки инсекти-
цидами.

Лишайники — мерило экологии 
Никакого вреда растениям лишайники (на фото слева) не доставляют, так что можно их не соскабливать, не от-
дирать и не снимать со стволов деревьев и… заборов! Для лишайника растения — только «ствол», не более. Этот 
симбиоз водоросли и гриба — показатель чистоты воздуха! В экологически небезупречном месте вы их не найдете.

Слизни: испанская напасть 
Испанские слизни, они же арион вульгарис (на фото сле-
ва), были занесены к нам в начале 2000-х годов. Они вы-
растают до 20 см. Их нужно собирать даже вручную, ведь 
каждая особь способна отложить до 800 яиц! Собирайте 
их лопаткой и отправляйте в емкость с солью. Бороться 
с ними нужно постоянно, а уж осенью — тем более, во-
преки мнению многих, эти слизни отлично зимуют! 

Здоровый 
сад, 
и дачник 
рад!

з 
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анская напаст

Беспощадные агрессоры 
Вирусные заболевания 
растений нельзя ис-
целить никакими вол-
шебными средствами. 
Передаются вирусные 
инфекции от растения 
к растению различными 
путями: механическим 
поражением и внесени-
ем зараженного сока, 
например, при пересад-
ке, прививкой больных 
растений на здоровые, 
то есть при всех рабо-
тах, когда сок заражен-

ного растения может 
попасть на здоровые 
экземпляры. Вот почему 
срезы корневищ во вре-
мя пересадки нужно 
обязательно присыпать 
толченым углем, зо-
лой, а в случае деления 
комнатных растений — 
не удивляйтесь! — кори-
цей. Вирусы разносят 
также тли, цикады, 
щитовки и трипсы. Ата-
кованное вирусом рас-
тение нужно сжечь.

Лечим смородину 
Если вашу смородину (на фото слева) «достал» клещ — опылите кусты самород-
ной серой. Но главное — осмотрите кусты и веточки смородины на самом верху: 
если они почернели, то это антракноз, закрутились по спирали — скорее всего, 
мучнистая роса… Смородине в целом по осени нужен фунгицид. Кстати, вы може-
те и смешивать некоторые препараты, но только не те, в которых содержится медь. 

ото сле-
Они вы-
ую, ведь 
бирайте 
роться 
ее, во-
ют! 

ть 
Во всем 
виноваты 
чужие
В свое время, в XIX веке, 
завезенный из Америки 
виноград погубил все 
виноградники Фран-
ции, именно тогда че-
ловечеству пришлось 
в срочном порядке 
изобретать бордосскую 
жидкость — только она 
оказалась способной 
противостоять болезни 
милдью.  Около 300 сор-
тов крыжовника было 
в России до революции, 
и практически все сорта 
погибли, когда к нам 
«приехали» чужие со-
рта, а с ними — «чужие» 
грибные заболевания. 
Так же из скандинавских 
стран был занесен к нам 
коккомикоз (монилиоз), 
уничтоживший многие 
вишневые сады.  

Секатор — тот 
же скальпель! 
Срезаете веточки, за-
нимаетесь прививками, 
словом, где бы вы ни ра-
ботали в саду, вы должны 
стерилизовать рабочие 
инструменты — секатор 
(на фото вверху) в первую 
очередь. Достаточно 
протирать его режущие 
поверхности и лезвие 
салициловым спиртом. 
Отнеситесь к секатору 
как к хирургическому 
инструменту! 

Почтение 
королевам
По осени розы (на фо-
то внизу), королевы 
сада, требуют и по-
чтения, и внимания. 
Те, что не нуждаются 
в обрезке, например 
плетистые розы, 
обрабатывают фунги-
цидом, другие — об-
резают на 3–4 почки 
и также обрабатыва-
ют их и площадь под 
ними и вокруг. 

Пионы, 
к врачу! 
«Бронзовая болезнь», 
проявляющаяся на пионах 
как покраснение листьев 
(на фото слева), требует ле-
чения: листья нужно срезать 
и уничтожить, а растения 
обработать фунгицидом.

Наш друг  — железный 
купорос
Что нужно растениям, так это железный 
купорос, причем  с добавлением мочевины 
и лимонной кислоты (смесь — на фото ввер-
ху). Растения обрабатывают после листопада: 
тогда раствор доберется до затихших на время 
вредителей и болезней. Обработанные рас-
твором листья «сгорят», но пользы саду это 
не принесет. 

Пожалейте невидимок!
Обрабатывая сад непрофессионально, вы можете нанести ему 
колоссальный урон, невольно уничтожая невидимых глазу 
обитателей почвы. Чарльз Дарвин, например, называл земляных 
червей (на фото слева) «первыми земледельцами», высоко оце-
нивая их вклад в плодородие почвы. Неумелая обработка тех же 
приствольных кругов может вызвать массовую гибель полезных 
подземных обитателей, так что будьте бдительны и гуманны! 

готовя препараты 
для обработки сада, 
добавляйте в них зе-
леное мыло или даже 
обычный шампунь — 
так смеси будут лучше 
«приклеиваться» к ве-
точкам растения.

Кстати,

Точно определить, что с тем или иным 
растением, сможет только специалист 
В арсенале борьбы с болез-
нями и вредителями сада 
у садоводов есть фунгици-
ды — средства от грибковых 
заболеваний растений, — 
а также инсектициды, с по-
мощью которых мы борем-
ся с различными видами 
насекомых-вредителей, 
и акарициды — препара-
ты, которые позволяют бо-
роться даже с клещами, по-
крытие которых настолько 
надежно, что не поддается 
воздействию инсектици-
дов. Есть также препараты, 
которые воздействуют на 
отложенные вредителями 
яйца, что важно. Они назы-
ваются овицидами. Если вы 
читаете про тот или иной 
препарат, что это 
акарицид овицидно-
го действия, вы долж-
ны понять, что это 
средство усиленного 
действия. Но хочу пред-
упредить: как и в случае 
со здоровьем человека, 
ставить диагноз состоянию 
сада самому непросто. Сто-
ит доверять такие тонкие 
вещи специалистам. Имен-
но поэтому опасно давать 
конкретные советы — возь-
мите то-то или то-то, такую-
то «химию» и полейте ваш 
сад. Это будет неправильно. 
Совет профессионала, по 
крайней мере в начале борь-
бы с садовыми проблемами, 
очень нужен. 
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«Мухоморные» яблочки
Покрытые белыми точечками яблоки — падалица (на фото вверху) —
должны быть собраны и сожжены, ведь внутри многих этих яблочек, 
возможно, собираются зимовать не только вредители, но и заболевания. 
Теоретически падалицу можно заложить и в компост, но при условии, что, 
кроме яблок, там будут трава,  листья и какие-то другие пищевые остатки. 
И этой массе будет обеспечен полив, чтобы вызвать бурный процесс бро-
жения, в котором все опасное для садовых растений попросту «сгорит». 
Но брать и разносить по участку землю из такой компостной кучи можно 
будет лишь года через два. Если вы решите такие яблочки закопать, можно 
присыпать их золой, но не медным купоросом, как иногда советуют. Дело 
в том, что медь накапливается в почве, попадает в растения, в том числе 
и съедобные, а потом их едим мы и удивляемся, отчего нехорошо печени.

Клещ 
«на сухую» 
не сидит
Один из самых опас-
ных и трудно побеж-
даемых вредителей. 
Вы заметите его 
по паутинкам на рас-
тениях. Клещ (на фо-
то внизу) терпеть не 
может влаги. Если он 
появился на комнат-
ных цветах, значит, их 
мало обрызгивали. 
Клещ плодится и раз-
множается быстро, 
селится даже на рас-
тениях, которые мы 
сажаем для отпугива-
ния вредителей.  

Своевременная гра-
мотная обработка сада 
и огорода поможет со-
хранить их здоровье 

Клен, и пока 
не опавший
На листьях клена (на фото слева) — 
что-то вроде красноватых борода-
вочек? Все не так безобидно, как 
кажется. Это, как правило, галловый 
клещ! Избавиться от них можно, 
но теперь подождем до весны — ког-
да бородавочки образовались, ничем 
их не возьмешь. Весной же подклю-
чите к бою системные акарициды. 

Не так мил, как кажется 
Внешне симпатичные жучки долгоносики (на фо-
то слева) — страшные вредители. В народе это 
создание называют ласково — «слоники». Они 
питаются различными частями растений и могут 
не только вызвать серьезные проблемы в саду 
и огороде, но и полностью лишить вас урожая! 

Висят груши, «рыжие уши»… 
Оранжевые пятна на листьях груш (как на фото внизу слева), а сни-
зу на них — образования, из которых сыплется порошок? Увы, это 
Gymnosporangium sabinae, ржавчина, серьезное грибковое заболевание. 
Лечат, проводя  опрыскивания серосодержащими фунгицидами. Кстати, 
порошок не сразу попадает на нужные ему растения, у него много промежу-
точных хозяев — в первую очередь это хвойники. 
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и повторяемые об-
работки инсекти-
цидами.

Лишайники — мерило экологии 
Никакого вреда растениям лишайники (на фото слева) не доставляют, так что можно их не соскабливать, не от-
дирать и не снимать со стволов деревьев и… заборов! Для лишайника растения — только «ствол», не более. Этот 
симбиоз водоросли и гриба — показатель чистоты воздуха! В экологически небезупречном месте вы их не найдете.

Слизни: испанская напасть 
Испанские слизни, они же арион вульгарис (на фото сле-
ва), были занесены к нам в начале 2000-х годов. Они вы-
растают до 20 см. Их нужно собирать даже вручную, ведь 
каждая особь способна отложить до 800 яиц! Собирайте 
их лопаткой и отправляйте в емкость с солью. Бороться 
с ними нужно постоянно, а уж осенью — тем более, во-
преки мнению многих, эти слизни отлично зимуют! 

Здоровый 
сад, 
и дачник 
рад!
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анская напаст

Беспощадные агрессоры 
Вирусные заболевания 
растений нельзя ис-
целить никакими вол-
шебными средствами. 
Передаются вирусные 
инфекции от растения 
к растению различными 
путями: механическим 
поражением и внесени-
ем зараженного сока, 
например, при пересад-
ке, прививкой больных 
растений на здоровые, 
то есть при всех рабо-
тах, когда сок заражен-

ного растения может 
попасть на здоровые 
экземпляры. Вот почему 
срезы корневищ во вре-
мя пересадки нужно 
обязательно присыпать 
толченым углем, зо-
лой, а в случае деления 
комнатных растений — 
не удивляйтесь! — кори-
цей. Вирусы разносят 
также тли, цикады, 
щитовки и трипсы. Ата-
кованное вирусом рас-
тение нужно сжечь.

Лечим смородину 
Если вашу смородину (на фото слева) «достал» клещ — опылите кусты самород-
ной серой. Но главное — осмотрите кусты и веточки смородины на самом верху: 
если они почернели, то это антракноз, закрутились по спирали — скорее всего, 
мучнистая роса… Смородине в целом по осени нужен фунгицид. Кстати, вы може-
те и смешивать некоторые препараты, но только не те, в которых содержится медь. 

ото сле-
Они вы-
ую, ведь 
бирайте 
роться 
ее, во-
ют! 

ть 
Во всем 
виноваты 
чужие
В свое время, в XIX веке, 
завезенный из Америки 
виноград погубил все 
виноградники Фран-
ции, именно тогда че-
ловечеству пришлось 
в срочном порядке 
изобретать бордосскую 
жидкость — только она 
оказалась способной 
противостоять болезни 
милдью.  Около 300 сор-
тов крыжовника было 
в России до революции, 
и практически все сорта 
погибли, когда к нам 
«приехали» чужие со-
рта, а с ними — «чужие» 
грибные заболевания. 
Так же из скандинавских 
стран был занесен к нам 
коккомикоз (монилиоз), 
уничтоживший многие 
вишневые сады.  

Секатор — тот 
же скальпель! 
Срезаете веточки, за-
нимаетесь прививками, 
словом, где бы вы ни ра-
ботали в саду, вы должны 
стерилизовать рабочие 
инструменты — секатор 
(на фото вверху) в первую 
очередь. Достаточно 
протирать его режущие 
поверхности и лезвие 
салициловым спиртом. 
Отнеситесь к секатору 
как к хирургическому 
инструменту! 

Почтение 
королевам
По осени розы (на фо-
то внизу), королевы 
сада, требуют и по-
чтения, и внимания. 
Те, что не нуждаются 
в обрезке, например 
плетистые розы, 
обрабатывают фунги-
цидом, другие — об-
резают на 3–4 почки 
и также обрабатыва-
ют их и площадь под 
ними и вокруг. 

Пионы, 
к врачу! 
«Бронзовая болезнь», 
проявляющаяся на пионах 
как покраснение листьев 
(на фото слева), требует ле-
чения: листья нужно срезать 
и уничтожить, а растения 
обработать фунгицидом.

Наш друг  — железный 
купорос
Что нужно растениям, так это железный 
купорос, причем  с добавлением мочевины 
и лимонной кислоты (смесь — на фото ввер-
ху). Растения обрабатывают после листопада: 
тогда раствор доберется до затихших на время 
вредителей и болезней. Обработанные рас-
твором листья «сгорят», но пользы саду это 
не принесет. 

Пожалейте невидимок!
Обрабатывая сад непрофессионально, вы можете нанести ему 
колоссальный урон, невольно уничтожая невидимых глазу 
обитателей почвы. Чарльз Дарвин, например, называл земляных 
червей (на фото слева) «первыми земледельцами», высоко оце-
нивая их вклад в плодородие почвы. Неумелая обработка тех же 
приствольных кругов может вызвать массовую гибель полезных 
подземных обитателей, так что будьте бдительны и гуманны! 

готовя препараты 
для обработки сада, 
добавляйте в них зе-
леное мыло или даже 
обычный шампунь — 
так смеси будут лучше 
«приклеиваться» к ве-
точкам растения.

Кстати,

Точно определить, что с тем или иным 
растением, сможет только специалист 
В арсенале борьбы с болез-
нями и вредителями сада 
у садоводов есть фунгици-
ды — средства от грибковых 
заболеваний растений, — 
а также инсектициды, с по-
мощью которых мы борем-
ся с различными видами 
насекомых-вредителей, 
и акарициды — препара-
ты, которые позволяют бо-
роться даже с клещами, по-
крытие которых настолько 
надежно, что не поддается 
воздействию инсектици-
дов. Есть также препараты, 
которые воздействуют на 
отложенные вредителями 
яйца, что важно. Они назы-
ваются овицидами. Если вы 
читаете про тот или иной 
препарат, что это 
акарицид овицидно-
го действия, вы долж-
ны понять, что это 
средство усиленного 
действия. Но хочу пред-
упредить: как и в случае 
со здоровьем человека, 
ставить диагноз состоянию 
сада самому непросто. Сто-
ит доверять такие тонкие 
вещи специалистам. Имен-
но поэтому опасно давать 
конкретные советы — возь-
мите то-то или то-то, такую-
то «химию» и полейте ваш 
сад. Это будет неправильно. 
Совет профессионала, по 
крайней мере в начале борь-
бы с садовыми проблемами, 
очень нужен. 
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«Мухоморные» яблочки
Покрытые белыми точечками яблоки — падалица (на фото вверху) —
должны быть собраны и сожжены, ведь внутри многих этих яблочек, 
возможно, собираются зимовать не только вредители, но и заболевания. 
Теоретически падалицу можно заложить и в компост, но при условии, что, 
кроме яблок, там будут трава,  листья и какие-то другие пищевые остатки. 
И этой массе будет обеспечен полив, чтобы вызвать бурный процесс бро-
жения, в котором все опасное для садовых растений попросту «сгорит». 
Но брать и разносить по участку землю из такой компостной кучи можно 
будет лишь года через два. Если вы решите такие яблочки закопать, можно 
присыпать их золой, но не медным купоросом, как иногда советуют. Дело 
в том, что медь накапливается в почве, попадает в растения, в том числе 
и съедобные, а потом их едим мы и удивляемся, отчего нехорошо печени.

Клещ 
«на сухую» 
не сидит
Один из самых опас-
ных и трудно побеж-
даемых вредителей. 
Вы заметите его 
по паутинкам на рас-
тениях. Клещ (на фо-
то внизу) терпеть не 
может влаги. Если он 
появился на комнат-
ных цветах, значит, их 
мало обрызгивали. 
Клещ плодится и раз-
множается быстро, 
селится даже на рас-
тениях, которые мы 
сажаем для отпугива-
ния вредителей.  

Своевременная гра-
мотная обработка сада 
и огорода поможет со-
хранить их здоровье 

Клен, и пока 
не опавший
На листьях клена (на фото слева) — 
что-то вроде красноватых борода-
вочек? Все не так безобидно, как 
кажется. Это, как правило, галловый 
клещ! Избавиться от них можно, 
но теперь подождем до весны — ког-
да бородавочки образовались, ничем 
их не возьмешь. Весной же подклю-
чите к бою системные акарициды. 

Не так мил, как кажется 
Внешне симпатичные жучки долгоносики (на фо-
то слева) — страшные вредители. В народе это 
создание называют ласково — «слоники». Они 
питаются различными частями растений и могут 
не только вызвать серьезные проблемы в саду 
и огороде, но и полностью лишить вас урожая! 

Висят груши, «рыжие уши»… 
Оранжевые пятна на листьях груш (как на фото внизу слева), а сни-
зу на них — образования, из которых сыплется порошок? Увы, это 
Gymnosporangium sabinae, ржавчина, серьезное грибковое заболевание. 
Лечат, проводя  опрыскивания серосодержащими фунгицидами. Кстати, 
порошок не сразу попадает на нужные ему растения, у него много промежу-
точных хозяев — в первую очередь это хвойники. 
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■ Вчера в Симоновском 
районном суде Москвы 
зарегистрировали за-
явление от телеведущей 
Светланы Бондарчук 
с претензией к экс-
супругу Федору Бондар-
чуку по поводу раздела 
совместно нажитого 
имущества. 
Совместное имущество 
у Бондарчуков (1) внуши-
тельное: квартира на Мос-
фильмовской улице,  еще 
одна — 300-метровая «гар-
соньерка» на Патриарших, 
где Светлана жила после 
развода, а также загород-
ный дом в поселке Раздо-
ры. У Федора есть ресто-
ран, 30-процентная доля 
в котором принадлежала 
Светлане. Самостоятельно 
телеведущая владеет сетью 
салонов красоты и фитнес-
студией, приносящими ей 
неплохой доход. 
К слову, знаменитости не-
редко встречаются в суде 
после развода. В начале 
этого года завершились 
судебные разборки между 
певицей Пелагеей и ее 
экс-мужем Иваном Теле-
гиным (3). Артистке уда-
лось забрать совместную 
квартиру в центре Москвы 
и «выбить» из Телегина 
приличные алименты на 
общую дочь Таисию, но за-

городный дом при-
шлось  «распилить» 
пополам.  А в прошлом 
году на коллегу  Пелагеи 
Полину Гагарину подал 
в суд бывший муж, фо-
тограф Дмитрий Исха-
ков. Ему не понравился по-

рядок встреч 
с  д о ч е р ь ю 
Мией, уста-
новленный 
опекой, и он 
попытался су-
тяжничать. Но 

отозвал иск. Еще 

одно расставание с привле-
чением Фемиды пережили 
телеведущая Юлия Бара-
новская (2) с футболистом 
Андреем Аршавиным. Они 
не были в браке, и им не 
удалось договориться о сум-
ме алиментов. 

 Какая роль в театре стала для вас особенной?
Своей значимой ролью считаю роль Виктора Астафьева в спекта-
кле «Веселый солдат». Мы играли с Борисом Галкиным. Он — 
взрослого Астафьева, я — молодого. В Театре Наций играл в спек-
такле Дмитрия Сердюка «Моими глазами». Сейчас, к сожале-
нию, на театр времени не остается.

■ Вчера на Троекуровском клад-
бище установили бронзовый па-
мятник певцу и хореографу Бо-
рису Моисееву (на фото справа), 
который умер год назад.
— Когда случилось то, что случилось, 
я стал думать об увековечивании име-
ни Бориса Михайловича, — объяснил  
администратор и близкий друг покой-
ного Сергей Горох. — И мне в голову 
сразу пришла мысль взять фрагмент 
его танцевального номера «Боль раз-
луки». Это был любимый его номер. 
Все продуманно, все в стиле Бори.

Изображение артиста в полный рост 
из бронзы создал скульптор  Филипп 
Трушин  — автор памятников Юрию 
Яковлеву, Владимиру Этушу, Василию 
Лановому.  По словам Сергея Гороха, 
певица Алла Пугачева, близко дру-
жившая с  Моисеевым, предлагала 
деньгами помочь в подготовке мону-
мента, но Горох отказался. И все рас-
ходы он взял на себя. 
— Я советовался с Аллой Борисов-
ной, — отметил Сергей. — А она да-
же предлагала финансовую помощь. 
Но я от нее отказался, потому что для 
меня было важнее получить какие-то 
ценные советы. Поскольку до конца 
жизни она была с Борисом на связи.

Кадр из фильма 
«По щучьему 
велению»: Никита 
Кологривый в роли 
Емели — персонажа 
русской сказки

■ Одна из самых ожи-
даемых кинопремьер 
осени — картина «По щу-
чьему велению» выйдет 
в прокат 26 октября. Ак-
тер Никита Кологривый 
сыграл в ней главную 
роль — сказочного персо-
нажа Емелю. «Вечерка» 
пообщалась с артистом.

Никита, как вам эта ска-
зочная роль? 
Емеля для меня — совсем 
новый герой. Таких чи-
стых, добрых, беззаботных 
и отважных людей в мире 
тяжело найти. Антагони-
стов (отрицательных пер-
сонажей. — «МВ») играть 
проще — я их и в жизни 
встречал, и играл. А в этот 
раз своего героя пришлось 
создавать почти с нуля. 
На печи, на которой Еме-
ля ездит, сложно усидеть? 

Печь развивает скорость до 
50 километров в час! Что-
бы я с нее не слетел, меня 
закрепляли с помощью не-
заметных тросов. Самые 
сложные сцены выполняли 
каскадеры — вот под ними 
печь просто летала, они кру-
тились вокруг нее. Смотре-
лось со стороны невероятно!

В сериале «Макс и Гусь» 
ваш герой прямо про-
тивоположен Емеле. 
Но вместе с юмором 
в проекте немало жест-
кости. А в жизни ее при-
ходится применять?
Подобные качества воспи-
тал во мне двор Новосибир-
ска, где прошло мое детство. 
Я воспитывался в мужских 
коллективах. Там нужно 
огрызаться, уметь защи-
щаться, показывать зубы, 

а для этого порой приходи-
лось быть жестким. К сожа-
лению или к счастью, во мне 
это качество присутствует. 
Я знаю, как с ними быть в ка-
дре, а в жизни — не всегда.

Но кулаки не включаете?
Как только хочется это сде-
лать, надо пойти в спортзал, 
встать с профессионалом 
в спарринг (тренировочный 
бой. — «МВ»). И сразу расхо-
чется применять кулаки, по-
тому что получишь пару раз 
и поймешь, что без драки на-
много лучше живется.

Слышал, что люди в Си-
бири и на Дальнем Вос-
токе — особенные...
Я вместе с отцом работал 
монтажником на острове 
Русский и строил во Влади-
востоке океанариум. Много 
ездил. Там действитель-
но особые люди. Недавно 
общался с академиком, 
геологом Николаем Похи-
ленко — большим ученым, 
директором Института гео-
логии и минералогии (име-

ни В. С. Соболева. — «МВ»)
в Новосибирске. Он мне рас-
сказывал, что после экспеди-
ций по Якутии и Дальнему 
Востоку пришел к выводу: на 
200 километров там порой 
встретишь одного челове-
ка, но каждый — личность. 
Люди там многое превоз-
могают, общаются на языке 
природы, умеют слышать, 
с ними всегда интересно. По-
моему, эти суровые края по-
мещают человека в условия, 
в которых он не может не 
помогать другим. Иначе не 
выживет. Незнакомца надо 
впустить погреться, накор-
мить, ведь через несколько 
дней ты можешь оказаться 
в таком же положении. По-
этому, наверное, на уровне 
ДНК в людях там заложено 
в случае чего друг другу под-
собить. В мегаполисе это не 
так проявляется, но в дерев-
нях и небольших городках 
дух взаимовыручки сохра-
нился. Меня радует, что моя 
профессия помогает возвра-
щаться в Сибирь. Я эти муж-
ские черты привношу в свои 
роли, в персонажей. Потому 
и собрал в картине таких му-
жиков.
Вы еще и продюсер 
«Макса и Гуся». Сложно 
было собрать состояв-
шихся артистов: Павла 
Прилучного, Михаила 
Горевого, Игоря Жижи-
кина?

Дальний 
Восток 
закаляет 
характер

Мне тяжело быть поря-
дочным семьянином 

Коротко о главном

 После ГИТИСа долго выби-
вались на киностезю?
Долго. Три года я работал 
в Театре на Малой Брон-
ной, когда мой педагог 
Сергей Голомазов был его 
художественным руково-
дителем. В спектакле 
«Тиль» с Михаилом Горе-
вым и познакомился (акте-
ры играют вместе в сериа-
ле «Макс и Гусь». — «МВ»). 
Я играл Уленшпигеля, а Го-
ревой — Рыбника. Мы под-
ружились. Потом долгое 
время проработал у Сергея 
Витальевича Безрукова 
в Губернском театре.

 На чем сосредоточено ваше внимание сейчас? 
Я собрал вокруг себя креативную группу и хочу развивать кино в Ново-
сибирской области. Мечтаю на родине создать кинопространство, где 
актеры, режиссеры, операторы, сценаристы и все профессионалы, ра-
ботающие в индустрии, в случае отсутствия съемок или репетиций 
в Москве или Санкт-Петербурге могли бы реализовывать свой талант 
там, а не просиживать его на кухне, на табуретке. В период импортоза-
мещения хочется наладить производство грима, костюмов. Планирую 
создать некий кластер, где у режиссеров и продюсеров все будет на ме-
сте. Им не придется за тысячи километров гнать фуры с оборудовани-
ем, инвентарем, реквизитом. Сейчас готовлю документы.

 С какого района начиналась ваша 
Москва?
Сначала жил в Измайлове. Зеленый 
район, где мы с женой Александри-
ной Питиримовой (на фото слева) 
часто прятались от городского шума. 
Потом переехал на Ленинский про-
спект. Но понял, что не то — шумно. 
И хотя там тоже много парков, они 
облагорожены, мне нравится более 
дикий Измайловский. Он напомина-

ет лес. Во мне живет потребность 
в тишине. И я вернулся в Измай-

лово. Как в детство. Для меня 
эти места родные.

Никита Кологривый 
родился 16 октября 
1994 года в Новоси-
бирске. Учась в школе, 
занимался плаванием, 
восточными едино-
борствами, боксом. 
В 2018 году окончил 
ГИТИС, курс Павла 
Хомского и Сергея Го-
ломазова. Студентом 
дебютировал в спек-
такле «Остров сокро-
вищ», где исполнил 
роли Бена Ганна и Ди-
ка Джонсона. В кино 
сыграл более 50 ролей.

ДОСЬЕ

Бондарчук 
окажется 
в суде

Память

Бронзовый 
Моисеев

Прямая 
речь

Обычно знаменитые 
экс-супруги в суде де-
лят имущество, а так-
же определяют, с кем 
после расторжения 
брака будут прожи-
вать дети. Что касает-
ся Светланы Бондар-
чук, то она при раз-
деле может претен-
довать на половину 
имущества, нажитого 
в браке. Не подлежит 
разделу только иму-
щество, полученное 
одним из супругов 
в дар и по иным без-
возмездным сделкам. 
Иск в суд  — не про-
стая формальность. 
Вероятно, у бывших 
супругов Бондарчук 
возник спор из-за 
имущества. Иначе они 
договорились бы о его 
разделе, заключив со-
ответствующее согла-
шение у нотариуса.

Андрей 
Марочкин
Звездный юрист

Материалы к рубрике «Звездная пыль» 
подготовили Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо 
и личность» подготовил Виталий 
Лесничий  vecher@vm.ru

Актер Никита 
Кологривый вырос 
в суровых условиях

Сюжет
Емеля (Никита Кологри-
вый) поймал щуку, кото-
рая может исполнить три 
желания. Два он потра-
тил зря, третье приберег. 
И теперь без помощи 
волшебства пробует 
добиться руки царской 
дочери, ведь настоящее 
чудо — это любовь.

Непросто было свести гра-
фики. Но спасибо большим 
артистам — всем, кто уча-
ствовал. За то, что поверили 
в картину и дали мне воз-
можность ее снять. Они во 
многом со мной могли быть 
не согласны, что-то их сму-
щало, но они доверились 
и сделали качественную ра-
боту. Возможно, где-то стис-
нув зубы. Я доволен. 
Не было такого: «Послу-
шай нас, молодой чело-
век»?
Нет. Моей задачей было 
дать интересные роли. 
А они же все хулиганы и не-
много дети. Важно было 
дать то, во что можно было 
бы поиграть. Вот и получил-
ся такой городской вестерн. 
Я люблю фильмы братьев 
Коэн, Квентина Таранти-
но, Гая Ричи. Мне нравится 
этот мужской способ суще-
ствования. Мы через юмор 
показали мужскую дружбу. 
Когда мужики друг друга 
«посылают», чаще делают 
это любя. Это некий при-
знак родства: мы друг друга 
можем немного «погно-
бить». Постарались эти вза-
имоотношения реализовать 
в диалогах. 
В кино вы друг. А в жиз-
ни как? Есть старые 
друзья, с которыми по-
прежнему вместе?
Мои друзья рядом. Мы ста-
раемся общаться. У меня 
в жизни были разные этапы. 
Не всегда успех в кино зер-
кально отражает жизнь за 
кадром. Так же, как у мно-
гих людей, у меня случаются 
проблемы, депрессии, запу-
танные повороты, и, конеч-
но, когда маска успеха и по-
пулярности приспускается, 
необходима помощь дру-
зей. В отличие от меня они 
успевают задуматься о том, 
как живут, правильно ли по-

ступают. Я все-таки не могу 
быть порядочным другом, 
семьянином, отцом, потому 
что постоянно снимаюсь. 
В кино, в котором играю, 
семейные и человеческие 
ценности присутствуют. 
Хотелось бы и в жизни это 
видеть. Но чаще меня нет 
рядом. Соответственно, 
я теряю навык дружить, лю-
бить. А мои друзья воспи-
тывают детей, занимаются 
житейскими вещами. Пото-
му я часто к ним обращаюсь 
за помощью и советом. 
В кино показана та 
жизнь, которой в реаль-
ности, по сути, нет? 
Да. На экране иллюзия, ко-
торая реальности не заме-
няет. Чем больше стремлюсь 
к популярности, тем чаще 
испытываю потребность по-
сидеть во дворе с друзьями. 
Друг частенько меня зовет 
попеть под гитару.
В московских дворах 
уже особенно не расси-
дишься.
А я к нему езжу чуть даль-
ше — в Подмосковье. Там 
тихий прекрасный район. 
Мы вместе приехали в сто-
лицу и параллельно стара-
емся чего-то добиваться. 
В Москве жизнь идет, много 
стремящихся к цели людей. 
Мне это нравится. 
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■ Вчера в Симоновском 
районном суде Москвы 
зарегистрировали за-
явление от телеведущей 
Светланы Бондарчук 
с претензией к экс-
супругу Федору Бондар-
чуку по поводу раздела 
совместно нажитого 
имущества. 
Совместное имущество 
у Бондарчуков (1) внуши-
тельное: квартира на Мос-
фильмовской улице,  еще 
одна — 300-метровая «гар-
соньерка» на Патриарших, 
где Светлана жила после 
развода, а также загород-
ный дом в поселке Раздо-
ры. У Федора есть ресто-
ран, 30-процентная доля 
в котором принадлежала 
Светлане. Самостоятельно 
телеведущая владеет сетью 
салонов красоты и фитнес-
студией, приносящими ей 
неплохой доход. 
К слову, знаменитости не-
редко встречаются в суде 
после развода. В начале 
этого года завершились 
судебные разборки между 
певицей Пелагеей и ее 
экс-мужем Иваном Теле-
гиным (3). Артистке уда-
лось забрать совместную 
квартиру в центре Москвы 
и «выбить» из Телегина 
приличные алименты на 
общую дочь Таисию, но за-

городный дом при-
шлось  «распилить» 
пополам.  А в прошлом 
году на коллегу  Пелагеи 
Полину Гагарину подал 
в суд бывший муж, фо-
тограф Дмитрий Исха-
ков. Ему не понравился по-

рядок встреч 
с  д о ч е р ь ю 
Мией, уста-
новленный 
опекой, и он 
попытался су-
тяжничать. Но 

отозвал иск. Еще 

одно расставание с привле-
чением Фемиды пережили 
телеведущая Юлия Бара-
новская (2) с футболистом 
Андреем Аршавиным. Они 
не были в браке, и им не 
удалось договориться о сум-
ме алиментов. 

 Какая роль в театре стала для вас особенной?
Своей значимой ролью считаю роль Виктора Астафьева в спекта-
кле «Веселый солдат». Мы играли с Борисом Галкиным. Он — 
взрослого Астафьева, я — молодого. В Театре Наций играл в спек-
такле Дмитрия Сердюка «Моими глазами». Сейчас, к сожале-
нию, на театр времени не остается.

■ Вчера на Троекуровском клад-
бище установили бронзовый па-
мятник певцу и хореографу Бо-
рису Моисееву (на фото справа), 
который умер год назад.
— Когда случилось то, что случилось, 
я стал думать об увековечивании име-
ни Бориса Михайловича, — объяснил  
администратор и близкий друг покой-
ного Сергей Горох. — И мне в голову 
сразу пришла мысль взять фрагмент 
его танцевального номера «Боль раз-
луки». Это был любимый его номер. 
Все продуманно, все в стиле Бори.

Изображение артиста в полный рост 
из бронзы создал скульптор  Филипп 
Трушин  — автор памятников Юрию 
Яковлеву, Владимиру Этушу, Василию 
Лановому.  По словам Сергея Гороха, 
певица Алла Пугачева, близко дру-
жившая с  Моисеевым, предлагала 
деньгами помочь в подготовке мону-
мента, но Горох отказался. И все рас-
ходы он взял на себя. 
— Я советовался с Аллой Борисов-
ной, — отметил Сергей. — А она да-
же предлагала финансовую помощь. 
Но я от нее отказался, потому что для 
меня было важнее получить какие-то 
ценные советы. Поскольку до конца 
жизни она была с Борисом на связи.

Кадр из фильма 
«По щучьему 
велению»: Никита 
Кологривый в роли 
Емели — персонажа 
русской сказки

■ Одна из самых ожи-
даемых кинопремьер 
осени — картина «По щу-
чьему велению» выйдет 
в прокат 26 октября. Ак-
тер Никита Кологривый 
сыграл в ней главную 
роль — сказочного персо-
нажа Емелю. «Вечерка» 
пообщалась с артистом.

Никита, как вам эта ска-
зочная роль? 
Емеля для меня — совсем 
новый герой. Таких чи-
стых, добрых, беззаботных 
и отважных людей в мире 
тяжело найти. Антагони-
стов (отрицательных пер-
сонажей. — «МВ») играть 
проще — я их и в жизни 
встречал, и играл. А в этот 
раз своего героя пришлось 
создавать почти с нуля. 
На печи, на которой Еме-
ля ездит, сложно усидеть? 

Печь развивает скорость до 
50 километров в час! Что-
бы я с нее не слетел, меня 
закрепляли с помощью не-
заметных тросов. Самые 
сложные сцены выполняли 
каскадеры — вот под ними 
печь просто летала, они кру-
тились вокруг нее. Смотре-
лось со стороны невероятно!

В сериале «Макс и Гусь» 
ваш герой прямо про-
тивоположен Емеле. 
Но вместе с юмором 
в проекте немало жест-
кости. А в жизни ее при-
ходится применять?
Подобные качества воспи-
тал во мне двор Новосибир-
ска, где прошло мое детство. 
Я воспитывался в мужских 
коллективах. Там нужно 
огрызаться, уметь защи-
щаться, показывать зубы, 

а для этого порой приходи-
лось быть жестким. К сожа-
лению или к счастью, во мне 
это качество присутствует. 
Я знаю, как с ними быть в ка-
дре, а в жизни — не всегда.

Но кулаки не включаете?
Как только хочется это сде-
лать, надо пойти в спортзал, 
встать с профессионалом 
в спарринг (тренировочный 
бой. — «МВ»). И сразу расхо-
чется применять кулаки, по-
тому что получишь пару раз 
и поймешь, что без драки на-
много лучше живется.

Слышал, что люди в Си-
бири и на Дальнем Вос-
токе — особенные...
Я вместе с отцом работал 
монтажником на острове 
Русский и строил во Влади-
востоке океанариум. Много 
ездил. Там действитель-
но особые люди. Недавно 
общался с академиком, 
геологом Николаем Похи-
ленко — большим ученым, 
директором Института гео-
логии и минералогии (име-

ни В. С. Соболева. — «МВ»)
в Новосибирске. Он мне рас-
сказывал, что после экспеди-
ций по Якутии и Дальнему 
Востоку пришел к выводу: на 
200 километров там порой 
встретишь одного челове-
ка, но каждый — личность. 
Люди там многое превоз-
могают, общаются на языке 
природы, умеют слышать, 
с ними всегда интересно. По-
моему, эти суровые края по-
мещают человека в условия, 
в которых он не может не 
помогать другим. Иначе не 
выживет. Незнакомца надо 
впустить погреться, накор-
мить, ведь через несколько 
дней ты можешь оказаться 
в таком же положении. По-
этому, наверное, на уровне 
ДНК в людях там заложено 
в случае чего друг другу под-
собить. В мегаполисе это не 
так проявляется, но в дерев-
нях и небольших городках 
дух взаимовыручки сохра-
нился. Меня радует, что моя 
профессия помогает возвра-
щаться в Сибирь. Я эти муж-
ские черты привношу в свои 
роли, в персонажей. Потому 
и собрал в картине таких му-
жиков.
Вы еще и продюсер 
«Макса и Гуся». Сложно 
было собрать состояв-
шихся артистов: Павла 
Прилучного, Михаила 
Горевого, Игоря Жижи-
кина?

Дальний 
Восток 
закаляет 
характер

Мне тяжело быть поря-
дочным семьянином 

Коротко о главном

 После ГИТИСа долго выби-
вались на киностезю?
Долго. Три года я работал 
в Театре на Малой Брон-
ной, когда мой педагог 
Сергей Голомазов был его 
художественным руково-
дителем. В спектакле 
«Тиль» с Михаилом Горе-
вым и познакомился (акте-
ры играют вместе в сериа-
ле «Макс и Гусь». — «МВ»). 
Я играл Уленшпигеля, а Го-
ревой — Рыбника. Мы под-
ружились. Потом долгое 
время проработал у Сергея 
Витальевича Безрукова 
в Губернском театре.

 На чем сосредоточено ваше внимание сейчас? 
Я собрал вокруг себя креативную группу и хочу развивать кино в Ново-
сибирской области. Мечтаю на родине создать кинопространство, где 
актеры, режиссеры, операторы, сценаристы и все профессионалы, ра-
ботающие в индустрии, в случае отсутствия съемок или репетиций 
в Москве или Санкт-Петербурге могли бы реализовывать свой талант 
там, а не просиживать его на кухне, на табуретке. В период импортоза-
мещения хочется наладить производство грима, костюмов. Планирую 
создать некий кластер, где у режиссеров и продюсеров все будет на ме-
сте. Им не придется за тысячи километров гнать фуры с оборудовани-
ем, инвентарем, реквизитом. Сейчас готовлю документы.

 С какого района начиналась ваша 
Москва?
Сначала жил в Измайлове. Зеленый 
район, где мы с женой Александри-
ной Питиримовой (на фото слева) 
часто прятались от городского шума. 
Потом переехал на Ленинский про-
спект. Но понял, что не то — шумно. 
И хотя там тоже много парков, они 
облагорожены, мне нравится более 
дикий Измайловский. Он напомина-

ет лес. Во мне живет потребность 
в тишине. И я вернулся в Измай-

лово. Как в детство. Для меня 
эти места родные.

Никита Кологривый 
родился 16 октября 
1994 года в Новоси-
бирске. Учась в школе, 
занимался плаванием, 
восточными едино-
борствами, боксом. 
В 2018 году окончил 
ГИТИС, курс Павла 
Хомского и Сергея Го-
ломазова. Студентом 
дебютировал в спек-
такле «Остров сокро-
вищ», где исполнил 
роли Бена Ганна и Ди-
ка Джонсона. В кино 
сыграл более 50 ролей.

ДОСЬЕ

Бондарчук 
окажется 
в суде

Память

Бронзовый 
Моисеев

Прямая 
речь

Обычно знаменитые 
экс-супруги в суде де-
лят имущество, а так-
же определяют, с кем 
после расторжения 
брака будут прожи-
вать дети. Что касает-
ся Светланы Бондар-
чук, то она при раз-
деле может претен-
довать на половину 
имущества, нажитого 
в браке. Не подлежит 
разделу только иму-
щество, полученное 
одним из супругов 
в дар и по иным без-
возмездным сделкам. 
Иск в суд  — не про-
стая формальность. 
Вероятно, у бывших 
супругов Бондарчук 
возник спор из-за 
имущества. Иначе они 
договорились бы о его 
разделе, заключив со-
ответствующее согла-
шение у нотариуса.

Андрей 
Марочкин
Звездный юрист

Материалы к рубрике «Звездная пыль» 
подготовили Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо 
и личность» подготовил Виталий 
Лесничий  vecher@vm.ru

Актер Никита 
Кологривый вырос 
в суровых условиях

Сюжет
Емеля (Никита Кологри-
вый) поймал щуку, кото-
рая может исполнить три 
желания. Два он потра-
тил зря, третье приберег. 
И теперь без помощи 
волшебства пробует 
добиться руки царской 
дочери, ведь настоящее 
чудо — это любовь.

Непросто было свести гра-
фики. Но спасибо большим 
артистам — всем, кто уча-
ствовал. За то, что поверили 
в картину и дали мне воз-
можность ее снять. Они во 
многом со мной могли быть 
не согласны, что-то их сму-
щало, но они доверились 
и сделали качественную ра-
боту. Возможно, где-то стис-
нув зубы. Я доволен. 
Не было такого: «Послу-
шай нас, молодой чело-
век»?
Нет. Моей задачей было 
дать интересные роли. 
А они же все хулиганы и не-
много дети. Важно было 
дать то, во что можно было 
бы поиграть. Вот и получил-
ся такой городской вестерн. 
Я люблю фильмы братьев 
Коэн, Квентина Таранти-
но, Гая Ричи. Мне нравится 
этот мужской способ суще-
ствования. Мы через юмор 
показали мужскую дружбу. 
Когда мужики друг друга 
«посылают», чаще делают 
это любя. Это некий при-
знак родства: мы друг друга 
можем немного «погно-
бить». Постарались эти вза-
имоотношения реализовать 
в диалогах. 
В кино вы друг. А в жиз-
ни как? Есть старые 
друзья, с которыми по-
прежнему вместе?
Мои друзья рядом. Мы ста-
раемся общаться. У меня 
в жизни были разные этапы. 
Не всегда успех в кино зер-
кально отражает жизнь за 
кадром. Так же, как у мно-
гих людей, у меня случаются 
проблемы, депрессии, запу-
танные повороты, и, конеч-
но, когда маска успеха и по-
пулярности приспускается, 
необходима помощь дру-
зей. В отличие от меня они 
успевают задуматься о том, 
как живут, правильно ли по-

ступают. Я все-таки не могу 
быть порядочным другом, 
семьянином, отцом, потому 
что постоянно снимаюсь. 
В кино, в котором играю, 
семейные и человеческие 
ценности присутствуют. 
Хотелось бы и в жизни это 
видеть. Но чаще меня нет 
рядом. Соответственно, 
я теряю навык дружить, лю-
бить. А мои друзья воспи-
тывают детей, занимаются 
житейскими вещами. Пото-
му я часто к ним обращаюсь 
за помощью и советом. 
В кино показана та 
жизнь, которой в реаль-
ности, по сути, нет? 
Да. На экране иллюзия, ко-
торая реальности не заме-
няет. Чем больше стремлюсь 
к популярности, тем чаще 
испытываю потребность по-
сидеть во дворе с друзьями. 
Друг частенько меня зовет 
попеть под гитару.
В московских дворах 
уже особенно не расси-
дишься.
А я к нему езжу чуть даль-
ше — в Подмосковье. Там 
тихий прекрасный район. 
Мы вместе приехали в сто-
лицу и параллельно стара-
емся чего-то добиваться. 
В Москве жизнь идет, много 
стремящихся к цели людей. 
Мне это нравится. 
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■ Вчера эксперты круп-
нейшей мировой ком-
пании по аренде яхт 
подсчитали, сколько 
стоят сегодня парусные 
судна известных людей 
по всему миру. Ценники  
удивляют! «Вечерка» 
собрала самые большие 
и дорогие частные лод-
ки в мире.  

Выбор Ди Каприо
Самая дорогая яхта в мире — 
The Rising Sun «Восходящее 
солнце» —  пятипалубная 
«лодочка» длиной 138,4 ме-
тра. Счастливый хозяин — 
американский киномагнат 
Дэвид Геффен — «отвалил» 
за сокровище аж 200 мил-
лионов долларов (больше 
19 миллиардов рублей) 
в 2010 году.  На борту судна 
имеются 82 каюты для 18 го-
стей и 55 членов экипажа. 
Есть баскетбольная площад-
ка, винный погребок, кино-
театр, посадочная площадка 
для вертолетов, спа, бассейн. 
Особенно здесь любит  отдо-
хнуть голливудский актер 
Леонардо Ди Каприо.

Для важных встреч
Плавучий исполин Koru 
стоимостью около 500 мил-
лионов долларов (48 мил-
лиардов рублей) принадле-
жит крупному бизнесмену 

Джеффу Безосу.  Длина ях-
ты — 127 метров. Здесь обо-
рудовано несколько залов 
для деловых встреч.

Дело семейное
Вла дельцы суперъяхты 
Eos — французский моде-
льер Диана фон Фюрстен-
берг и ее муж, предприни-
матель Барри Диллер. Длина 
шхуны — 93 метра, она обо-
шлась хозяевам в 200 милли-
онов долларов (более 19 мил-
лиардов рублей) в 2009 году. 
Здесь можно разместить 
14 гостей. «Фишка» яхты — 
стеклянная лестница.  
Лорен Пауэлл — вдова биз-
несмена Стива Джобса — ка-
тается на Venus за 120 мил-
лионов долларов (11,5 мил-
лиарда рублей), которая по-
строена в минималистском 
стиле, со стеклянными сте-
нами и просторной верхней 
палубой. Длина плавучего 
чертога — 80 метров.

В тесноте да 
не в обиде
Яхту Maraya почти 10 лет 
назад за 65 миллионов дол-
ларов (более 6 миллиардов 
рублей) купил американ-

ский рэпер Шон Комб. Длина 
лодки — 54 метра, в 6 каютах 
можно разместить 12 гостей. 
Тесновато, зато на лодке есть 
шеф-повар, который готовит 
еду по  индивидуальным за-
казам,  джакузи на палубе. 

Цифра

тысяч евро в месяц 
(более 917 тысяч руб-
лей) — минимальная 
зарплата капитана 
мегаяхты. 

9

Плывет лодочка 
за 19 миллиардов

Как устроены самые 
дорогие мегаяхты мира

Отдыхать 
на дорогой 
элитной яхте 
The Rising Sun 
предпочита-
ют звезды 
Голливуда 
и бизнесмены 

А как у нас

Прямая 
речь

Мегаяхты — это отели 
на воде с бассейнами 
и развлекательной 
инфраструктурой. 
Например, яхта Абра-
мовича стоит 50 мил-
лиардов рублей. Плюс 
внутренней начинки 
на 60–70 миллиардов. 
8 миллионов евро 
(более 800 миллионов 
рублей) в среднем 
в месяц уходит на то, 
что яхта просто стоит 
на приколе, а в ней 
живет обслуживаю-
щий персонал.  

Роман Макаров
Основатель компа-
нии по организа-
ции путешествий 
на яхтах

Материалы к рубрике 
«Чужой кошелек» 
подготовили  
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Недвижимость На правах рекламы 

■ Nord. 142-метро-
вую суперъяхту сто-
имостью  в 30 мил-
лиардов рублей по-
строили в 2020 году 
в Германии для вла-
дельца «Северстали» 
Алексея Мордашова. 
Nord стала одной 
из самых больших 
яхт в мире. Одну 
из гостиных укра-
шает  рояль. Также 
на яхте есть терраса 
с джакузи, бассейн, 
спа-салон, трена-
жерный зал, гараж, 
и множество спален. 
Отдельно располо-
жены 2 вертолетные 
площадки. После 
введения санкций 
против наших мил-
лиардеров Nord пе-
решла в российскую 
юрисдикцию и была 
перегнана во Влади-
восток.
■ «А». Легенда 
Лазурного Берега, 
143-метровая яхта 
«А» бороздит моря-
океаны с 2008 года. 
Своему хозяину, ос-
нователю компании 
«Еврохим»  Андрею 
Мельниченко, она 
обошлась в 50 мил-
лиардов руб лей.
■ Dilbar. 156-метро-
вая лодка — засекре-
ченное судно. Гово-
рят, она принадлежит 
миллиардеру Али-
шеру Усманову, и он 
«вбухал» в ее созда-
ние около 60 милли-
ардов руб лей. 

На яхте вдовы Стива Джобса Venus все сделано 
по последнему слову техники, чтобы гостям было удобно

Внутри есть 
баскетбольная 
площадка, 
рояль и кинозал 
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Начало дружбы
Джанлука Вакки родился 
5 августа 1967 года в обеспе-
ченной итальянской семье. 
Он стал популярен во всем 
мире после того, как в ин-
тернете появились ролики 
с его зажигательными 
танцами на яхте. Вакки, 
умеющего наслаждаться 
жизнью, всегда окружали 
красивые молодые женщи-
ны. Так, модель Джорджию 
Габриэлу, танцевавшую 
с ним на видео, сменила 
актриса Шерон Фонсека, 
а в 2020 году у пары роди-
лась девочка, которой дали 
имя Блу Иерусалима. 
Казалось бы, миллионеру 
есть кому оставить состоя-
ние. Но, как рассказал «Ве-

— Джанлука — мой добрый 
друг. Но я был шокирован 
его решением. Думаю, по-
влияло то, что недавно его 
мама серьезно болела и он 
что-то осознал в тот момент. 
Я старался его поддержать 
в тяжелый период. К сча-
стью, мама Джанлуки по-
правилась. 

Роман с Шерон
У Ильи был роман с Шерон 
Фонсекой, ставшей позже 
избранницей Джанлуки. На 
отношения друзей это не по-
влияло. Все они периодиче-
ски виделись в Италии. 
— Его девушка сначала па-
ру недель встречалась со 
мной — такой вот недолгий 
роман. Позже они стали 
парой, но я тогда не очень 
расстроился, — вспоминает 
Назаров. — Однажды, ког-

да они поссорились, Шерон 
прилетала в Москву на шо-
пинг и я утешал ее. Чуть не 
сошлись с ней снова.
На дружбу не повлияла 
и политическая ситуация. 
И хотя многие иностранцы 
отвернулись от русских, по-
верив западной пропаганде, 
Джанлука продолжил обще-
ние с Ильей.
— Итальянцы — самые 
близкие нам по темперамен-
ту люди. А дружба — выше 
политики. Тем более Джан-
лука в целом общественного 
мнения не боится. Уважаю 
его за это, — рассказал Илья.

Секрет богатства
Свое состояние итальянец 
получил от родственников. 
Ему по наследству перешел 
бизнес, которым он стал 
руководить. Сейчас Вакки 
является директором более 
чем 30 компаний.
— У Джанлуки дела в биз-
несе и карьере идут волно-
образно. Но сумма, безус-
ловно, очень внушительная. 
Насколько мне известно, 

Илья хорошо помнит день, 
когда он познакомился 
с итальянцем. 
— В 2016 году Вакки при-
езжал в Москву как раз для 
участия в съемках програм-
мы «Пусть говорят»», — ска-
зал «МВ» Назаров. — Затем 
последовала вечеринка, 
где я был приглашенным 
певцом, а он — почетным 
гостем. Мне было 18 лет. 
Джанлука тогда подсел к му-
зыкантам, что играли со 

черке» Илья Назаров, одну 
из яхт и семь процентов со-
стояния Джанлука завещал 
именно ему. В 2016 году 
миллионер был гостем ток-
шоу «Пусть говорят», где 
заявил, что «подхватил бак-
терию, которая спровоциро-
вала страшную болезнь»:
— Из-за нее у человека 
атрофируются мышцы и он 
постепенно умирает. Сла-
ва богу, мне сделали опе-
рацию.

■ 56-летний итальян-
ский бизнесмен Джанлу-
ка Вакки, известный все-
му миру как танцующий 
миллионер, составил 
завещание, согласно ко-
торому семь процентов 
его акций перейдут... 
25-летнему певцу Илье 
Назарову, который жи-
вет в Москве. «Вечерка» 
связалась с музыкантом 
и узнала детали этой за-
гадочной истории.

Певец Илья Назаров 
познакомился с ита-
льянцем на вечеринке 
в Москве

Прямая 
речь

По закону налоговая 
ставка для наслед-
ников определяется 
в соответствии с раз-
мером наследства. 
Она может достигать 
35 процентов. И так 
как Илья не является 
прямым родственни-
ком Джанлуки, то сна-
чала ему придется 
заплатить государству 
процент от наслед-
ства. Только потом он 
сможет его получить.

Сергей 
Александров
Юрист

■Исследует мозг. Завеща-
ние французского серийного 
убийцы Хенри Луи Жана было 
найдено в 1915 году. Оно со-
держало 16 139 листов. Доку-
мент был адресован двум его 
друзьям, которые читали за-
вещание в течение нескольких 
дней. В нем француз во всех 
деталях подробно описал свою 
жизнь и все свои нехорошие 
поступки. Он хотел, чтобы его 
мозг после смерти исследова-
ли ученые.

■Выпустит семь колец.
Легендарный актер Чарли 
Чаплин завещал 1 миллион 
долларов тому, кто сможет вы-
пустить из трубки шесть колец 
дыма, а седьмое — пропустить 
через эти кольца. Интересно, 
что больше 1000 человек пы-
тались проделать этот трюк, 
но у них ничего не вышло. 
■Пожалеет об утрате. Поэт 
Генрих Гейне завещал своей 
жене — красивой, но недале-
кой продавщице обуви все со-

стояние, но с одним условием. 
Девушке надо было как можно 
быстрее выйти замуж во вто-
рой раз, чтобы хотя бы один 
человек сожалел о его смерти. 
У немецкого поэта есть даже 
стихотворение « Завещание».
■Родился в Рождество. Пи-
сатель Роберт Льюис Стивен-
сон позаботился о близком 
человеке, которому не повезло 
родиться в Рождество. Он за-
вещал другу взять его соб-
ственный день рождения.

■Достанет сердце импе-
ратора. Наполеон Бонапарт 
в 1821 году завещал: «После 
моей смерти, ждать которой 
осталось недолго, я хочу, что-
бы вы произвели вскрытие 
моего тела… Я хочу также, что-
бы вы вынули мое сердце, по-
местили его в бокал с винным 
спиртом и отвезли в Парму 
моей дорогой Марии-Луизе… 
Особенно рекомендую вам 
внимательно исследовать мой 
желудок и изложить результа-

ты в точном и подробном от-
чете, который вы вручите мое-
му сыну… Я прошу, я обязываю 
вас со всей тщательностью 
провести такое исследование… 
Я оставляю в наследство всем 
царствующим домам ужас 
и позор последних дней моей 
жизни». Упокоить свой прах 
он завещал на берегу Сены.

Материалы для рубрики 
«Только у нас» подготовила 
АнастасияСтаростина
vecher@vm.ru
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Певец Илья Наз
познакомился с
льянцем на веч
в Москве

Награду получит каждый, кто...

Певец Илья Назаров 
родился 25 августа 
1998 года в белорус-
ском городе Бобруйске. 
В июле 2021 года начал 
сольную карьеру и вы-
пустил свою первую 
песню «Ночью только 
мы». В апреле 2023 го-
да переехал из Минска 
в Москву. Начал на-
бирать популярность 
в России после выпуска 
в июне 2023 года песни 
«Как мои дела?». Регу-
лярно принимает уча-
стие в телевизионных 
проектах.

ДОСЬЕ

А наследство 
уйдет 
русскому 
певцу
«Танцующий 
миллионер» 
из Италии 
оставит москвичу 
часть состояния

мной. Слушал, сидя за син-
тезатором. Затем вскочил, 
начал танцевать. Подошел 
ко мне, отметил, что ему 
очень понравилась песня. 
Мы подружились. И позже 
виделись каждый раз, когда 
я был в Италии.
Музыкант был изрядно 
удивлен тем, что итальян-
ский блогер решил оставить 
ему часть своего состояния: 
артист получил уведомле-
ние о внесении в завещание.

сейчас его капитал состав-
ляет 12 481 500 долларов 
(1,2 миллиарда рублей), — 
поделился Илья.
На шоу «Пусть говорят» Вак-
ки признался, что не считает 
себя богатым:
— На самом деле деньги ме-
ня не интересуют. Они нуж-
ны, чтобы жить нормально, 
чувствовать себя хорошо, но 
ведь они не всегда гаранти-
руют качество жизни. 

Закачу вечеринку
К слову, семь процентов от 
состояния Джанлуки — это 
873 705 долларов (более 
84 миллионов рублей). 
На вопрос, куда Илья потра-
тит деньги, он отвечает, что 
будет устраивать вечеринки.
— Конечно, рано говорить 
об этом, но я собираюсь по-
тратить их на вечеринки. 
Ну а как без них? И на музы-
ку тоже. Возможно, сниму 
клип и займусь продвиже-
нием, — признался Илья.
«МВ» связалась с «танцую-
щим миллионером», чтобы 
уточнить, что именно Вакки 
написал в завещании.
— Итак... в общем, я хочу, 
чтобы ты стал одним из тех, 
кто позаботится о моей яхте 
и семи процентах того, что 
у меня есть, — ответил «Ве-
черке» итальянец. 

Несколько лет на-
зад Джанлука увел 
девушку у Ильи 

Видео, где Вакки 
танцует с моделью Га-
бриэлой завирусилось 
в сети еще в 2016 году
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Искусство
и коллекционирование

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

Разное
Финансовые услуги

Работа и образование

Магия, гадания
Строительство и ремонт

Транспортные услуги

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту . Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Курьер. ЗП 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41

● Займы под залог золота, меха,
техники, авто. ООО «Ломбард Платинум» 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

● Продадим вашу вещь в комис-
сионке .  Цену  назначаете  сами !
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физ-
лиц. Т. 8 (499) 409-91-42
● Адвокат. Возврат квартир. Уголов-
ные дела. Т. 8 (495) 210-25-63
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12

● Сниму кв./ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10

Недвижимость

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Грампластинки аудиотехнику раз-
ную старину Т. 8 (985) 979-56-09

Потомственные ясновидящие 
Любовь Владимировна и дочь На-
на Антосовна могут предсказать 
судьбу, cнять порчу, сглаз, венец 
безбрачия, вернуть мужа, прине-
сти удачу в бизнесе. Прием по за-
писи и на расстоянии. Пенсионерам 
скидки. Ст. м. «Севастопольская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

(499) 
557-04-04

доб. 133, 158

Телефон
рекламной службы

■ Вчера в социальных 
сетях появилась трога-
тельная новость из Ух-
ты: матери погибшего 
участника спецоперации 
Романа Попова передали 
котенка, которого ранее 
приютил сам боец.  «Ве-
черка» связалась с этой 
женщиной.
Сначала котенка по имени 
Симба забрала к себе вдо-
ва бойца Мария, она живет 
в Симферополе. Затем пи-

томца передали матери Ро-
мана Попова — Олесе Ган-
ковой. Глава Республики 
Коми Владимир Уйба лично 
доставил котенка ей в Ухту:
— Симба родился на пере-
довой, у кошки по кличке 
Венера. Ее подкармливали 
военные.
Роман заботился о Симбе, 
пока не погиб, выполняя 
свой воинский долг.
— Котенка разыскивала ма-
ма бойца, ведь сын писал ей 
о нем, присылал фотогра-
фии, — пояснил Уйба. 
Олеся Ганкова призналась, 
что очень ждала Симбу:

— Ждала все эти дни и ночи, 
пока они добирались до Ух-
ты. Котик для меня — как ча-
стичка души сына. Для меня 
это было очень важно. Сим-
ба грел душу моему сыну, 
а сейчас — мою. В первую 
же ночь, как его привезли, 
спали вместе. Хоть фрон-
товой кот очень прыгучий 

и игривый, ведет он себя 
хорошо. Я очень благодарна 
главе региона за то, что при-
вез Симбу. 
По словам матери бойца, не-
смотря на боль потери, она 
гордится сыном. Олеся с на-
чала спецоперации поддер-
живает бойцов, занимается 
гуманитарной помощью.

—  Я буду помогать нашим 
ребятам так же, как и рань-
ше, — отметила Ганкова. — 
Мы должны жить и работать 
для наших воинов. И в па-
мять о погибших ребятах 
продолжать творить добрые 
дела. 
Хаджимурат Плиев
vecher@vm.ru

Кот Симба от сына, 
с любовью

Именно это фото с котенком Симбой отправлял военный 
Роман Попов своей матери 

Прямая 
речь

Домашнее животное — 
символ связи с домом. 
В экстремальных 
условиях питомец 
может дать ощущение 
поддержки, нужности. 
Мама бойца захотела 
забрать кота своего сы-
на, чтобы оставить себе 
толику душевного теп-
ла. После военных дей-
ствий родители часто 
не имеют возможности 
попрощаться со свои-
ми детьми, и все, что 
им остается, — воспо-
минания и личные ве-
щи. Домашнее живот-
ное может помочь вос-
становить безутешным 
родителям утраченную 
связь с погибшем чело-
веком.

Алина 
Солдатенкова
Педагог-психолог 
I категории

Роман заботился 
о четвероногом 
друге до последних 
дней жизни 

Ну и как вам?

■ Вчера в штате Ари-
зона (США) случилось 
чудо: собака породы 
бишон-фризе по клич-
ке Миньон вернулась 
в свою семью спустя 
12 лет после пропажи. 
«Вечерка» узнала под-
робности. 
Скип и Рали Крандалл взя-
ли пса к себе, когда ему бы-
ло всего три года. Помимо 
Миньона, у них жила еще 
одна собака. В 2011 году 
хозяева случайно остави-
ли открытой калитку на 
заднем дворе дома, и оба 
питомца сбежали. Вскоре 
один пес вернулся обрат-
но, но Миньона так и не 
нашли. Хозяева обошли 
все приюты для животных 
в своем штате, но поиски 
были безрезультатны. Спу-
стя 12 лет Миньона нашел 
офицер службы по контро-
лю животных. И хозяева 

сразу же выехали к нему. 
Когда питомец понял, что 
вернулся домой, стал вести 
себя как маленький щенок. 
В России тоже есть истории 
подобных возвращений. 
Так, например, на днях 
в Приморском крае собака 
породы сиба-ину по кличке 
Деймос путешествовала 
с хозяином по горам и во 
время одного из походов 
убежала. Питомца нашли 
спустя 10 дней со сломан-
ным клыком и похудевшим 
на два килограмма, но в це-
лом он был здоров.
Другой случай произошел 
на астраханском вокзале,  
когда путешественник 
Александр Петров по пути 
в Пермь потерял своего 
питбуля. Но питомец вер-
нулся домой, пробежав 
1500 километров.
Кирилл Ложкин
vecher@vm.ru

Возвращение пса 
12 лет спустя

Пес породы бишон-фризе по кличке Миньон вернулся 
в семью спустя 12 лет 
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Э т о  с е й ч а с  м у ж ч и н ы 
в основном интересуют-
ся и смотрят футбол или 
хоккей — одни из самых 
зрелищных ви-
дов спорта на 
с е г о д н я ш н и й 
д е н ь .  Н о  п р и 
этом люди стар-
шего поколения 
помнят, как в Со-
ветском Союзе 
были популярны 
шахматы. В каж-
дом городе существовало 
множество тематических 
секций, в которые было 
сложно записаться из-за 
количества желающих 
присоединиться. А вот 
анекдот был посвящен 
матчу на первенство мира 
по шахматам между дву-
мя советскими игроками: 
действующим чемпионом 
мира — 48-летним Михаи-
лом Ботвинником и побе-
дителем турнира претен-

дентов — 23-летним Миха-
илом Талем. Соревнования 
проходили с 15 марта по 
7 мая 1960 года. Турнир со-

стоял из 24 пар-
тий. По регла-
менту при счете 
12:12 Ботвинник 
сохранял звание, 
а  Та лю нужно 
было победить. 
Что, впрочем, 
он и сделал, став 
восьмым чемпи-

оном мира. Хотя для всего 
Советского Союза и так 
было ясно, что чемпионом 
станет советский спорт-
смен, но страна следила за 
поединком, слушала ново-
сти и гадала, какой гамбит 
будет разыгран. Сегодня 
в России вновь возрожда-
ют интерес к этой интел-
лектуальной игре.

— Шахматный вирус сам по себе 
не опасен: болеют только болельщики!
— А число болельщиков?
— Эпидемиологическое.

К 100-летию «Вечерки» 
изучаем старые шутки 
из рубрики «Уголок юмора». 
Анекдот в номере 
от 27 сентября 1960 года:

Подготовил 
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

наш век

«Вечерка» предлагает 
принять участие 
в фотоакции «По Москве 
шагает осень» и поделиться 
своими яркими моментами 
золотой и незабываемой 
поры с другими читателями.

Мы уже подвели итоги летней фотоакции, 
а вот участники осенней не заставили себя 
ждать. Сегодня своей историей с нами по-
делилась постоянная читательница Елена 
Терещенко. 

— Осень — удачное время года, чтобы отправиться 
в небольшое путешествие в Казань. Этот город 
не зря называют третьей столицей России. Казань 
величественна, красива и современна. Если вдруг 
вы решите поехать в этот город, не забудьте наве-
даться в Йошкар-Олу — столицу Республики Марий 
Эл. Ехать до нее от Казани всего пару часов. В цен-
тре Йошкар-Олы (на фото справа) вы увидите ко-
пии достопримечательностей других российских 
городов, — делится наша читательница. 

Каждую неделю мы публикуем ваши истории 
и фотографии. Лучшие работы получат 
номинации от «Вечерки». А в конце месяца 
победитель станет новым героем обложки.
Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена и фамилии людей, 
присутствующих на фотографии, и обязательно 
автора работы.

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
26 сентября

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru




